

TEMAS DE ACTUALIDAD

Alrededor de la Asamblea Nacional

Sigue siendo el tema de actualidad la llamada Asamblea Nacional. Todos los elementos que integran el país, en la medida que se lo permiten las circunstancias, van matizando y perfilando su actitud frente al nuevo organismo creado por exclusiva iniciativa del Gobierno. Sólo los partidarios de la dictadura creen en la eficacia de este organismo. Quienes desde el principio hemos dicho que lo interesante para el país era devolverle su soberanía con todos los derechos ciudadanos que le corresponden, es lógico que no esperemos nada de ella.

En los comentarios que sus partidarios escriben hallamos con frecuencia frases y conceptos que nos dan mucha luz sobre la materia. Es «El Debate», que fué quien con más ahínco ha defendido la Asamblea, quien nos facilita mayor cantidad de sugerencias curiosas. En su artículo de fondo de ayer, al pretender definir el carácter de los asambleístas, dice: «Pocas ventajas concede a éstos el decreto en compensación. Por su misma índole, la Asamblea será un órgano «apoltico», en la acepción restringida de la palabra. Su función fiscalizadora será más bien nominal que efectiva.»

Hondas reflexiones nos sugiere el párrafo, que de propósito renunciamos a escribir; pero que es seguro que nuestros lectores adivinarán conociendo nuestra ideología política. Sin embargo, hay algo que no queremos dejar sin comentario.

¿Será la Asamblea un organismo apoltico, como dice «El Debate»? ¿Qué fin tienen para juzgar el alcance de tal manifestación las palabras acepción restringida? ¿Qué se quiere decir con todo esto?

Desde luego, para nosotros no hay un solo movimiento en la vida humana que no tenga carácter político. El adorno de una calle, la plantación de unos árboles, la construcción de una alcantarilla, una línea ferroviaria, tranviaria, una escuela, todo absolutamente tiene carácter político. ¿Y no ha de tener este carácter un organismo que ha de sustituir, aunque no sea más que temporalmente, por iniciativa del Gobierno, la función del Parlamento?

Esta afirmación nos parece un gran error, y los errores en política producen mucho daño a los intereses de los pueblos.

Otro aspecto trata «El Debate» que merece ser subrayado y comentado. Al órgano clerical le parecen pequeñas las dietas que se asignan a los asambleístas.

No queremos nosotros entrar a examinar el fondo del asunto, porque no es éste el objeto de estas líneas. ¿Es mucho? ¿Es poco? No nos interesa.

Ahora bien; creemos que «El Debate» carece de autoridad moral para hablar del asunto, por la sencilla razón de haber combatido a sangre y a fuego las dietas de los diputados.

Se responderá: Es que los diputados no trabajaban, y éstos van a trabajar. ¿No trabajaban los diputados? Es verdad. Había muchos que no trabajaban; pero para qué los elegía la burguesía?

Sin embargo, ha habido muchos que han trabajado abundantemente; que han merecido y merecen la gratitud de sus representados y del país; que han sacrificado su tranquilidad y sus intereses a los ideales.

En cuanto a que los asambleístas van todos a trabajar, nos parece mucho afirmar «a priori». A medi-

da que actúen, lo veremos, y entonces será la hora de hablar. Nosotros siempre hemos creído que tanto los diputados como los concejales deben ser retribuidos. Es un error fundamental de la ley decir que los cargos públicos son gratuitos; error que han reconocido ya todos los pueblos cultos y lo han remediado. Deben retribuirse los cargos para tener autoridad, para exigir a quien los desempeña trabajo y honestidad. Este fué siempre, y lo sigue siendo, nuestro criterio.

Y vamos hacia el final. En otro editorial habla el mismo periódico de la representación de la Prensa en la Asamblea. Cree que es indispensable que dicha representación exista. Y afirma esto cuando la inmensa mayoría de los periodistas españoles están opinando todo lo contrario. ¿Por qué afirma eso? Sencillo, porque sabe que la Asamblea va a discutir una ley de Prensa que presentará el Gobierno.

Cuando se planteó este problema por el propio órgano de las derechas, ya hemos dicho nuestro voto en forma de fórmula, y ahora lo renovamos. Esa ley que con tanta pasión ha defendido y defende «El Debate», no tiene ambiente en el país; esto lo ha reconocido y lamentado el propio órgano de las derechas, que hace muy pocos días afirmaba que en tal empeño, digno de mejor causa, sin duda, estaba completamente solo.

Pero, en fin, él dice que se va a discutir esa ley, y por eso debe estar allí la representación de la Prensa. Nuestra opinión es totalmente opuesta. Por ningún concepto debe tener allí representación la Prensa, porque ésta tiene en sí misma una tribuna—la de mayor resonancia—para defenderse cuando lo considere necesario.

Esta es nuestra opinión, expuesta con la mayor claridad posible.

Los obreros ingleses y Rusia

LONDRES, 17.—Firmado por Ben Tillet, W. J. Brown, Hutelinson, Cook, Gossip y Pollit se ha publicado un manifiesto sugiriendo se inicie una suscripción nacional para enviar en noviembre próximo, con ocasión del décimo aniversario de la revolución rusa, una delegación digna del acontecimiento conmemorado.

Se designarían cuarenta personas elegidas entre la masa obrera; también irían representantes obreros, laboristas, cooperativos, deportistas proletarios, escritores, artistas y hombres de ciencia.

Se intenta, para propagar la idea, dar conferencias en Londres, Cardiff, Manchester, Birmingham, Leeds, Sheffield, Newcastle, Carlisle y Glasgow.

Las ventas de la General Motors

NUEVA YORK, 15.—Sloan, presidente de la General Motors Corporation, la gran manufacturera de automóviles rival de Ford, ha declarado que en el período económico último, las ventas llegaron a 840.481 coches, con un aumento de 220.291 sobre el período precedente.

El valor de ellos llegó a 680 millones de dólares, contra 535 el período anterior.

La política francesa

PARIS, 17.—En la residencia del presidente se ha celebrado esta mañana un consejo de ministros. El ministro del Interior, Sarraut, facilitó a la Prensa una nota, en la que se decía que el Gobierno había estudiado la situación de sus relaciones con Ru-

sia, y que no quiso, hasta que ha asistido al consejo el señor Briand, responder a la propuesta de Rusia relativa al pacto de «no injerencia».

Añade la nota que nada justificaría en los actuales momentos una ruptura con los Soviets, y que el Consejo ha acordado que el señor Briand continúe en la negociación con Rusia del pacto de «no agresión».

El ministro del Interior se negó a hacer manifestación alguna a los periodistas, concretándose a lo que expresaba la nota por él facilitada; pero por palabras pronunciadas por el ministro de la Guerra, señor Painlevé, a un periodista inglés, se deduce que en el consejo ha imperado el criterio del ministro de Negocios extranjeros, señor Aristides Briand, de no romper las relaciones con el Gobierno soviético.—Argos.

Locaut ferroviario indio

CALCUTA, 17.—La Compañía del ferrocarril Bengala-Nagpur ha declarado el locaut a 100.000 obreros de los talleres de Khargpur.

La semana anterior, por pretexto de economías, se despidió a 700 hombres, y desde el lunes los demás obreros se declararon en huelga de brazos caídos.

Asteriscos

«Martín Fierro»

Por escaparnos de la promesa de nuestra nota de ayer, que cumpliremos todo lo pronto que nos sea posible, tocamos un tema que ha dado ocupación a diferentes plumas: el clarinar de los jóvenes redactores de Martín Fierro, revista argentina, al replicar a un editorial de La Gaceta Literaria, en la que toda buena fe y cordialidad tiene su asiento, dicho sea de la manera corriente. No sé yo de una publicación que haya nacido con intenciones más limpias, en cuanto a piques de amor propio regional o intercontinentales, que la referida Gaceta. No abrió sus columnas al baskience, sin duda porque el baskience no tiene tradición literaria apreciable; por lo demás, es seguro que hubiera llamado a colaborar en su obra a la media docena de escritores que se sirven del baskience para dar forma a sus ideas. Su curiosidad—y con la curiosidad el afecto—apuntaba, como una rosa de los vientos intelectual, a todos los puntos literarios. Era, pues, natural que de una manera particular se interesara por el país americano. Y en fuerza de interés, salió, con honores de palabra mayor, el artículo Madrid, meridiano intelectual de hispanoamérica. Un poco patriota el artículo; pero, a decir verdad, de un patriotismo lícito, ya que bajo el denominador de América latina se oculta, según es notorio, una política de turbia índole económica. Ahora bien; todo eso ha sentido malísimamente a los jóvenes redactores de Martín Fierro, quienes con un denuedo más alharagante que verdadero, acusan al «meridiano» madrileño de hacer polvo los tangos argentinos. ¡Dios de Dios! De cierto que no habíamos caído en la cuenta de que, felicitando a un colega, se le podía mandar. Lo malo será conseguir disciplinar a las orquestas callejeras; pero aún éstas, en cuanto conozcan las poderosas razones deducidas de tan dura repulsa, comprenderán que es preciso afilar y someter la iniciativa particular al rigor de una interpretación feliz. Y nada digamos de lo de la calefacción. Se trata, o no entendemos de intenciones, de un lanzamiento a la tacanería de los caseros madrileños. Sólo por esto habrá que quedar reconocidos a Martín Fierro. ¿Y si interviniese en el pleito de la calefacción y el tango un puro fenómeno de determinismo histórico? Entonces, ¿qué dirían los jóvenes redactores de Martín Fierro?

No, no vale lanzar acusaciones graves sin pensar a considerar las causas y causas que pueden originar el defecto que se reprocha. No acertaría a indignarme, aunque lo pretendiese, contra los escritores de la revista citada. Están en su derecho al pretender hacer de su lengua nativa una especie de ido que no logre comprender ni Jesucristo. Es una aspiración lícita y plausible. Ahora bien, en el fondo de ese deseo hay más rencores que carinos. Ellos sabrán por qué. Si al menos acortasen a explicar! Lo malo es que escriban en castellano y piensen en ido. Y eso es, desgraciadamente para todos, lo que está ocurriendo. Por lo demás, sería curioso informarse de qué otras razones, además de las del tango y la calefacción, les mueven a insubordinarse contra una lengua en la que antes que ellos proyectasen obras maestras, escritores, bien que de escaso mérito, escribieron libros de regular mérito. Martín Fierro mismo no es hijo de un lenguaje que entre nosotros precise de traductores. Y sería curioso obtener una información veraz de aquellas razones; porque, en puridad, el hispanoamericanismo ha servido para hacer demastadas trampas—quién pudiera contar la última!—escudriñadas en discursos de tanta infatuación como mentecatas. Diganlo si no los proveedores de tropos, y ríos de la Fiesta de la Raza. Pero si a Don Quijote le hacen oradores, a Martín Fierro le creen poetas; y oradores y poetas, por lo demás, que ejercen la honrada profesión de comisionistas en ese género oficial insuperable: ineptias.

Por si alguna no las hubiera recibido, esperamos lo hagan con la mayor urgencia en el referente a los siguientes extremos:

1.º Número de concejales socialistas que había en el año 1923.

2.º Vocales asociados que, perteneciendo a nuestro Partido, pasaron a ocupar los puestos de concejales.

3.º Compañeros que, en nombre de la clase obrera, han sido elegidos

Efemérides

Calvo Asensio

18 de septiembre de 1863.—Murió en Madrid el publicista y político Pedro Calvo Asensio. Había nacido en la Mota del Marqués (Valladolid) el 31 de enero de 1821. Siguió en Madrid la carrera de Farmacia y luego la de leyes, que no llegó a terminar. Fué fundador de El Restaurador Farmacéutico y de otras publicaciones profesionales. Al mismo tiempo que la profesión cultivaba la literatura, escribiendo libros y novelas de carácter his-



tórico, tales como La venganza de un pechero, La acción de Villalar, La escala de la fortuna y otras. Incorporado a la lucha política, ingresó en el partido progresista, fundando en 1854 el periódico La Iberia, órgano de la fracción más avanzada de aquel partido. Fué diputado en las Cortes Constituyentes de dicho año, desempeñando en ellas el cargo de secretario. En 1855 promovió el acto de la coronación del poeta Quintana, y en 1856 se distinguió, como comandante de la milicia nacional de Madrid, en la lucha que siguió a la caída de aquel Gobierno. Volvió a ser elegido diputado en 1858, sosteniendo siempre con energía los principios que formaban la bandera del partido. La extraordinaria actividad que desplegó en la lucha política le produjo un ataque cerebral que le arrebató la vida.

No estamos conformes

«El Sol», al replicar a sus contradictores sobre el tema si la Prensa debe o no estar representada en la Asamblea, dice: «Por que diputados de la nación, que habría sido lo justo, no los había en el antiguo régimen.»

Permitanos el colega que manifestemos nuestra disconformidad con la afirmación que reproducimos.

Nosotros no diremos que había muchos diputados de la nación; pero que había algunos no hay duda.

Los diputados socialistas y los republicanos, que salían contra la voluntad del caciquismo, por imperio soberano de la voluntad del pueblo, eran diputados de la nación. Y al cumplimiento de su deber han sabido sacrificar lo mejor de su actividad y de su entusiasmo.

¿eran los periodistas diputados lo eran todos (no digamos que todos porque, aunque pocos, hay algunos que no lo fueron) merced al encasillamiento y al caciquismo? Evidente. Los políticos solían pagar así las campañas aduladoras que se hacían en los periódicos.

¿eran dichos diputados no representaban a la Prensa? Es natural. Ni a la Prensa ni a nadie.

¿Cuántas veces se nos ha insultado a nosotros por decir esas verdades!

Y de esos diputados cueros, que fueron al Parlamento y no hicieron nada más que cobrar dietas y decir si o no, según le convenía a su jefe político, los vemos hoy convertidos en furiosos enemigos del Parlamento y de que los diputados que sean elegidos por el pueblo cobren dietas.

Metropolitano en Manchester

LONDRES, 17.—El Ayuntamiento de Manchester ha acordado emprender la construcción de un ferrocarril subterráneo metropolitano. Su costo de fabricación se estipula en 25 millones de libras (unos 725 millones de pesetas).

El proyectado ferrocarril transportará de día pasajeros, y de noche, mercancías.

Partido Socialista Obrero

A todas las Secciones que lo integran. Estimados compañeros: Estando funcionando la Memoria que el Comité Nacional del Partido habrá de presentar al Congreso ordinario del mismo, recordamos a todas las Secciones que no lo hayan hecho aún contesten a los extremos contenidos en nuestras circulares de 16 de agosto y 1 del corriente.

Por si alguna no las hubiera recibido, esperamos lo hagan con la mayor urgencia en el referente a los siguientes extremos:

1.º Número de concejales socialistas que había en el año 1923.

2.º Vocales asociados que, perteneciendo a nuestro Partido, pasaron a ocupar los puestos de concejales.

3.º Compañeros que, en nombre de la clase obrera, han sido elegidos

concejales de representación corporativa.

4.º Relación de actos de propaganda que no se hayan podido celebrar por causas ajenas a la voluntad de cada organización.

5.º Informarnos si en las localidades respectivas han puesto el nombre de Pablo Iglesias a alguna calle.

6.º Cooperativas obreras de producción o consumo que existan en esa población, y Mutualidades obreras que existan.

Igualmente damos cuenta a aquellas Agrupaciones que no se hallen al corriente en el pago de sus cuotas ordinarias como extraordinarias al Comité Nacional, que de no hacerlo en seguida, no podrán estar representadas en el Congreso del Partido.

Esperando que las entidades que se encuentren en este caso tendrán presente este ruego, nos reiteramos vuestros y del Socialismo.

Por la Comisión Ejecutiva, el secretario, Andrés Saborit.

«La Nación» saca las cosas de quicio

El desenfado del órgano de la U. P. no tiene límites. Por los pelos coge las ideas de los adversarios y saca de ellas las consecuencias más absurdas.

No queremos hablar de las consecuencias que ha pretendido sacar de nuestro artículo razonando—que no condicionando—un punto de vista, contrario a que la Prensa tuviese representación en la Asamblea, sino a lo que dice en relación con los juicios que ciertos diarios han publicado sobre las opiniones políticas de los señores Torres Quevedo y Cajal.

Nadie sabe sabiduría científica, a esos dos grandes cultivadores de la ciencia. En el Laboratorio han ganado la categoría social que en el mundo científico se les ha reconocido, y los españoles estamos reconocidos y agradecidos.

Pero que sean sabios en sus respectivas profesiones no quiere decir que lo sean en todo. Se puede ser un gran químico, un gran fisiólogo, un gran psiquiatra, un gran neurologo, y no saber una palabra de política, que es una ciencia que aquellos no han cultivado. Generalmente, ninguno de estos hombres entiende una palabra de negocios industriales y comerciales—porque toda su actividad ha estado dedicada a los descubrimientos que les dieron fama—y si no conocen la vida de los negocios industriales y comerciales, ¿cómo van a saber y entender de dirigir el negocio de la vida pública, que en definitiva es el negocio más complicado, porque es el negocio de todos?

Al negarles condiciones para intervenir en la política, no expresamos desdén hacia los dos sobrios ni desconocimiento de sus méritos. Quien les causa un gran daño es quien insensatamente, y a beneficio propio, intenta explotar su prestigio adscribiéndolos a su grupo político.

Explosión en un barco

ALMERIA, 17.—Esta mañana fundió en este puerto el vapor italiano «Hermadón».

A las cinco de la mañana, fuera del Cabo de Gata, se registró a bordo de este barco una explosión, a consecuencia de la cual resultó muerto el contramestre, Francisco Peretto, natural de Barreto (Génova), y con que, maduras gravísimas el fogonero Nicolás Piamini y el marinero Nicolás Nakels.

Otros ocho marineros sufrieron quemaduras leves.

Partido Laborista indio

MADRAS, 15.—El presidente del Congreso Nacional Indio y el de la Federación Obrera Madras han tomado a su cargo la tarea de fundar el Partido Laborista Indio.

Veinte organismos obreros han prometido su colaboración. Se presentarán candidatos propios en todas las elecciones.

El nuevo Partido intentará librar al pueblo de la influencia de los brahmines.

Inglaterra y los Soviets

LONDRES, 17.—La Prensa comenta la tendencia de los Soviets encaminada a reanudar las conversaciones diplomáticas con el Gobierno de Londres, conseguido lo cual es de esperar intentasen lograr de Inglaterra un apoyo financiero, con interés legal, para la industria soviética.

Las gestiones del Gobierno soviético serán suspendidas en breve, y no se reanudarán hasta después del mes de octubre, en que hayan pasado los diversos actos que se organizan con motivo de la celebración del aniversario del triunfo de la Revolución rusa.—Argos.

Delegados obreros

LONDRES, 17.—Se ha designado a Marchbank, ferroviario, y a Edwards, minero, para que, en nombre del Trade Unions Congress, asistan el año próximo a la Convención de la Federación Americana del Trabajo. Walker, agricultor, será delegado para el Congreso de los obreros canadienses, y Gosling irá al Congreso Cooperativo.

EL DESARME

Manifiesto de la Internacional

El peligro de la guerra.

Apenas han transcurrido algunos años desde que los pueblos sufrieron las tremendas consecuencias de la guerra mundial, y ya reaparece el peligro de nuevas conflagraciones. Se reanuda la furia de los armamentos. Por consiguiente, se impone más imperiosamente que nunca al movimiento socialista luchar con toda energía por el mantenimiento y la consolidación de la paz.

En verdad, el capitalismo dominante dejará siempre al mundo expuesto a los riesgos de un conflicto sangriento. En verdad también la paz no quedará asegurada definitivamente sino cuando un nuevo orden político haya establecido un sistema de cooperación real entre todos los pueblos. Pero la Internacional se niega, aun en las presentes circunstancias políticas y económicas, a considerar la guerra como una necesidad ineludible a la cual haya que resignarse pasivamente. Por el contrario, se opondrá a ella por medio de una acción cotidiana, de igual modo que lucha a diario, aun en régimen capitalista, por la defensa de los intereses y los derechos de los trabajadores.

Además, ¿no es la paz para éstos el interés más cierto y el derecho más elevado? ¿No es mediante esta lucha cotidiana como el Socialismo se fortalece y prepara para la realización de su ideal?

Los Partidos Socialistas, partidos de clase del proletariado, luchan tanto más energicamente contra todas las guerras, por cuanto saben que éstas no llevan a los países comprometidos en ellas sino miseria y desolación; que afectan más duramente a las clases laboriosas; que destruyen para muchos años el sentimiento de la fraternidad internacional y comprometen o retardan la realización del ideal socialista.

Cuando los Partidos Socialistas se esfuerzan en cada país por acrecentar su fuerza, contribuyen indirectamente a disminuir los peligros de guerra. Cuento mayor sea la influencia que ejerzan sobre sus Gobiernos respectivos, más obligados quedarán éstos a impregnar de espíritu pacífico su política extranjera.

Para disminuir los peligros de guerra es de una gran importancia preparar sistemáticamente una política de desarme. En realidad, los ensayos intentados hasta ahora no han producido a los pueblos mas desilusiones. Casi no se ha realizado otro desarme que el de los vendidos por los vencedores. Estos han manifestado, parapatándose en la parte 5.ª del Tratado de Versalles, que consideraban el desarme de Alemania como el medio para preparar la limitación general de los armamentos de todas las naciones. Pero es preciso hacer constar que la promesa así formulada no ha tenido realización.

Causas de los fracasos. No basta con hacer constar los fracasos; es necesario, para trabajar útilmente por impedir su vuelta, esforzarse por descubrir sus causas.

La aceptación unánime del Protocolo de Ginebra por la quinta Asamblea de la Sociedad de Naciones había hecho concebir grandes esperanzas. ¿Será menester recordar que cuando fué redactado hallábase en el Poder en Gran Bretaña el primer Gobierno obrerista, y que era evidente en todas partes el anhelo democrático? Después, la reacción levantó la cabeza. A MacDonalld le sucedió Baldwin; la derecha nacionalista participa en el Poder en Francia y en Alemania...

¿Habrá que extrañarse de que cuando la violencia se ejerce en las colonias, en China o en otras partes, o dentro de los mismos pueblos, tienda de nuevo a prevalecer en las relaciones entre las naciones?

La observación más superficial de los hechos hace aparecer claramente la verdad fundamental de que la preparación más eficaz del desarme consiste en la universalización de los métodos pacíficos de la democracia.

En la reciente Conferencia naval ha podido comprobarse que las dificultades reales eran mucho menos de orden naval y técnico que de orden político. Tratábase, en suma, del régimen de los mares en caso de guerra, y las partes antagónicas pensaban más en el modo como procederían mediante la guerra a la solución de sus conflictos, que en los métodos para arreglarlos pacíficamente. En puridad, lo que buscaban ante todo era el modo más barato de hacer prevalecer sus voluntades con las armas en la mano. Pero los sucesos han demostrado que guerra y economías son incompatibles y que sólo dentro de un verdadero espíritu de paz es como puede procederse al desarme.

La misma verdad han podido registrar cuantos hayan seguido atentamente los trabajos de la tercera sesión de la Comisión preparatoria. Igual ausencia, en la mayor parte de las delegaciones, de un espíritu realmente pacifista; igual ausencia de acuerdo previo sobre los problemas políticos cuya solución pone en pugna a las principales potencias; igual ausencia de un estudio sistemático previo por los Gobiernos de las dificultades que habían detenido a los técnicos; igual ausencia, en fin, de un esfuerzo serio de conciliación por parte de los que tienen la responsabilidad del Gobierno.

Condiciones esenciales de un desarme progresivo. Aleccionados por la experiencia, los partidos socialistas deben llamar la atención de los pueblos acerca de estos hechos. Conviene insistir muy especialmente acerca de los siguientes puntos:

1.º Se han señalado ya las difi-

cultades que opone al desarme la existencia de poderosos ejércitos coloniales y de otras fuerzas coercitivas.

Pero cuando en el estado actual de las cosas no se puede obtener inmediatamente la supresión de tan graves causas de conflictos, debe reclamarse por lo menos que el convenio de desarme separe claramente las fuerzas coloniales, las fuerzas de policía y las fuerzas de defensa. Conviene igualmente favorecer todas las medidas conducentes a impedir que estas fuerzas puedan sustituirse unas a otras.

2.º Es esencial que en casos de conflictos que puedan acarrear la guerra, los partidos socialistas de los países interesados exijan de sus Gobiernos, y al efecto empleen cuantos medios estén a su alcance, que acepten un arreglo jurídico o arbitral del conflicto.

No se prevendrá eficazmente la apelación a la violencia si no se establecen los métodos pacíficos para la solución de los conflictos internacionales. El Ejecutivo recomienda a la atención de todos los Partidos afiliados el proyecto elaborado por el Partido Obrero británico y que establece un sistema de arreglo en todos los casos de conflictos jurídicos o extrajurídicos. La adopción de este proyecto realizaría un progreso de la mayor importancia. Sería esencial que la Sociedad de Naciones tomase la iniciativa de proponer a todos sus miembros, a partir de la próxima asamblea, la conclusión de tratados catados en dicho modo.

3.º El Ejecutivo hace constar que el desarme no contribuirá realmente a la paz sino a condición de no aparecer como una obligación unilateral impuesta por el vencedor al vencido. No hay arreglo posible, sincero y fecundo sino entre iguales. Es preciso, pues, proponer como finalidad el crear para todos los Estados obligaciones de desarme semejantes, y dar a todos iguales garantías de seguridad.

4.º El Ejecutivo tiende a hacer constar también que mientras el desarme no sea completo, mientras los Estados tengan a su disposición fuerzas militares, es de la mayor importancia que el empleo de éstas esté sujeto a una intervención democrática eficaz.

La facultad de disponer de la fuerza armada debe quedar reservada a la representación popular. En todo caso, es preciso que el Parlamento o sus delegados ejerzan la intervención más completa sobre la organización y funcionamiento de las fuerzas militares, con arreglo a lo realizado ya, por diferentes métodos, en Austria, en Suecia y en Francia; que ninguna medida de movilización, ni aun parcial, sea adoptada sin la autorización expresa del Parlamento; que la organización de los mismos ejércitos sea lo más democrática posible.

5.º La Internacional Obrera Socialista es de opinión que si la organización del ejército de cada país fuese transformada de modo que éste no pudiera convertirse en instrumento de poder de las clases poseedoras, esto podría contribuir en gran manera a disminuir las amenazas de guerra. El ejército de defensa nacional no debe jamás intervenir en los conflictos entre el capital y los trabajadores.

La evolución de Thiers

Don Marcelino Domingo escribió ayer en «El Liberal» un artículo que parece una glorificación de Thiers, el dictador que el año 70 hizo fusilar a miles los revolucionarios comunistas.

No comprendemos la intención política de dicho artículo ni la utilidad que pueda tener para las ideas liberales y democráticas la figura histórica que todo el proletariado internacional ha condenado.

Hay muchas evoluciones políticas que causan muchos dolores a la Humanidad, y la de Thiers fué una de éstas.

Que no se repita el hecho es lo que nosotros deseamos. Por eso, cuando observamos la manera de evolucionar de los individuos, recordamos mucho antes de depositar en ellos un solo átomo de nuestra confianza.

El señor Domingo reprocha a los comunistas su inoportunidad en su generoso y romántico movimiento, que la historia ha glorificado.

Es necesario tener cuidado al tratar estos temas, porque ningún romanticismo ideal es estéril. Y aquí no lo fué tampoco.

Thiers venció y fusiló a los comunistas con el concurso de las tropas alemanas invasoras de Francia; él solo no habría tenido fuerza bastante para vencerlos.

De todas suertes, nosotros no nos fiamos de las personalidades monárquicas que evolucionan, no por su convencimiento ideal, sino forzados por circunstancias especiales.

Hay que tener mucho cuidado, porque hay quien sabe fingir muy bien ideas que luego no sirven.

Rockefeller y la Liga

GINEBRA, 17.—La Liga de las Naciones ha aceptado el ofrecimiento de Rockefeller de donar 400.000 libras (once millones y medio de pesetas) para instalar una biblioteca digna de dicho organismo.

APUNTES, por Ismer



EL COMPAÑERO LITÓGRAFO.—¡Si ésta fuera la estampa de todos!

A los agricultores de Almansa
Las horas de trabajo para la vendimia

ALMANSA, 15.—El día 13 del corriente mes, la Sociedad de Agricultores... El progreso celebró su junta correspondiente al mismo...

Acto seguido, como lo hacemos en todas las faenas agrícolas, se acordaron las siguientes bases para la faena de la vendimia...

Y más todavía hemos de aconsejar a los campesinos de Almansa que propaguen y respeten dichos acuerdos...

Desde Orihuela
Un aniversario

Los choferes pertenecientes a la Sociedad «La Constancia» se reunieron el día 9 en el Hotel Victoria...

El acto transcurrió dentro del mayor orden y de la más franca camaradería...

Dolorosa pérdida. Tras dolorosa enfermedad dejó de existir el pasado domingo la hono-

CARBONES SEGOVIA

ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVOIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Peso exacto garantizado.

Almacenes: Peñuelas, núm. 10.-Teléfono 10539

Ventas por mayor y menor en Almacén.

DESPACHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas).—Valencia, 2.—Albeto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Cataluña, 16.—Embajadores, 37.—Pez, 14.—Glorieta de Quedado, 3.

NOTA.—Con objeto de favorecer a los lectores de EL SOCIALISTA los carbones de encina que compran en almacén o despachos se les rebajarán 2 céntimos en kilo y 25 céntimos en saco a domicilio, presentando este anuncio.

rable compañera de nuestro amigo y ex afiliado a la Agrupación Socialista Antonio Alonso Puerto.

Hacemos nuestra la pena que embarga en estos momentos al compañero Alonso, y sepa que nosotros, los socialistas, sentimos de veras que se marchen, para no volver, mujeres que, cual la que nos ocupa, son un modelo de esposas, y que hacen de su hogar un sagrario.

Delgado al Congreso regional. La Agrupación Socialista designó en su última asamblea para representante en el próximo Congreso de la Federación Socialista Valenciana al compañero Antonio Cubí Tormé.

Ante la Fiesta del Libro.

Sabemos que una de las Sociedades que conviven en la Casa del Pueblo tiene un proyecto llevar a efecto el próximo mes una Conferencia cultural con el fin de conmemorar la llamada Fiesta del Libro.

Mucho lo celebráramos, primero por lo amantes que somos del libro, y luego, por demostrar a los seudo-intelectuales que los obreros nos preocupamos, cual ninguna otra clase de la sociedad, de la cultura.

Los Peluqueros Barberos de Valencia

Constituyen su Comité paritario local.

Celebrado el escrutinio reglamentario, ha quedado constituido el Comité paritario local de Peluqueros Barberos de Valencia, de la siguiente manera:

Presidente, don Federico Parreño Lledó.

Vicepresidente, don Daniel Macías Izurzu.

Vocales patronos efectivos, don Juan Tomás Juan, don Antonio Vicent, don José Aliaga, don José Samper Pla, don Enrique Alvaró Segarra.

Vocales patronos suplentes: don Francisco Martínez Regües, don Herminio López Alcázar, don Francisco Soler Esplughes, don Juan Jiménez Ródenas y don José Moles Vicent.

Vocales obreros efectivos: Pedro Jordá Mora, José Montoliu Palanques, Juan García Martínez, José Martínez Lechiguero y Eduardo San José Ortiz.

Vocales obreros suplentes: José Bernat Fons, Pascual Gómez Carpio, José Ferrer García, Rufino Martínez García y Miguel Barranco Fernández.

Secretario, don José Orts Bonet.

Notas de Galicia

Las quiebras del trabajo.

LUGO, 17.—Ayer tarde, cuando se hallaba el obrero Baibino Rey trabajando en las obras de un edificio que se está construyendo en la plaza de Santo Domingo, de esta localidad, tuvo la desgracia de que le cayese sobre la cabeza un ladrillo, causándole una herida contusa, que le irritó los tejidos blandos.

Ayudado por sus compañeros, el herido fué conducido al Hospital, donde el médico que estaba de guardia en este benéfico establecimiento calificó su estado de pronóstico reservado.

«Cria cuervos...» El vecino de la parroquia de Ferreira de Paulón, en esta provincia,

Albino Rodríguez Prado, se presentó en la casa cuartel de la guardia civil del puesto de aquella villa manifestando que un hermano suyo, llamado Jesús, había maltratado al autor de los días de ambos, llamado Manuel Rodríguez González, al que le dió un tremendo golpe en la cabeza con un garrote, produciéndole una fuerte contusión en la parte superior del cráneo, y que el médico que le auxilió calificó de grave.

El desnaturalizado hijo fué detenido y conducido a la cárcel de Monforte, quedando a disposición del juez de instrucción de aquel partido.

Por cuestión de intereses.

Por este motivo se suscitó uno de estos días en Quiroga una acalorada discusión entre el gaitero Domingo Bao y un sobrino de éste, José Álvarez García.

La discusión entre ambos se agrió de tal manera, que el Domingo disparó un tiro de escopeta contra su sobrino, yéndosele a alojar la perdigonada en el lado derecho de la cara.

El estado del herido es grave. El criminal tiene malos antecedentes, y se dió a la fuga después de cometida la agresión, por lo que los civiles persiguen su captura.—Rodríguez Saa.

Ayuntamiento

El alcalde recibió ayer a los periodistas para decir que no tenía nada que comunicarlos.

Sólo les puedo decir que he impuesto 33 multas por exceso de velocidad. Se conoce que, como ha habido novillos, los autos se han lanzado a mayores velocidades. Esto, como ven ustedes, implica una buena recaudación. Hoy no ha podido aumentar en folios el expediente del Matadero porque el señor Barrado ha considerado que debía descansar. Y nada más.

Arenal, 4. Teléfono 11160. Pompas Fúnebres.

Los Comités paritarios
Conferencia de Anastasio de Gracia

VALENCIA, 16.—Ha dado su anunciada conferencia en Paterna el compañero Anastasio de Gracia, con el tema «Nuestra posición ante los Comités paritarios».

Presidió el acto el camarada Vicente Martí, como presidente de la Sociedad de Albañiles, quien en breves palabras explicó el objeto de la conferencia, y recomendó a los asistentes guardasen el mayor silencio posible para recoger las enseñanzas que el conferenciante vertiese en su charla; concediendo la palabra a éste.

Las primeras palabras de De Gracia son para dedicar un saludo fraternal a los concurrentes, pasando a señalar lo que significan en la vida del trabajador las orientaciones y tácticas sustentadas con tan grande acierto por la Unión General de Trabajadores y por la Federación Nacional de la Edificación.

El derecho de reuniones públicas —dice— fué siempre combatido y perseguido con saña cruel por la burguesía, y el decreto de Comités paritarios, no solamente reconoce el derecho de asociación, sino que lo propaga como necesario para la vida del trabajador.

En el estudio de la legislación so-

cial internacional se fundamenta el ministro de Trabajo para reglamentar estos Comités a fin de que discutan legalmente patronos y obreros y limen las asperezas que surjan en el laboreo cotidiano de la industria, y ésta se armonice lo mejor posible para el mayor rendimiento de la producción.

Este organismo oficial, igual que todas las leyes de carácter social, no pueden rendir todos los beneficios que anhelan los trabajadores, porque éstos no se preocupan de fortalecer sus organizaciones en cantidad y en calidad para exigir se cumplan éstas en toda su integridad.

El Comité paritario, si no elimina las huelgas, arma terrible, porque hiera sin piedad al que la maneja, amoniguará el número de ellas en grado superlativo, pues en el último año que estas fueron planteadas se perdieron 25 millones de pesetas en jornales, mayor cantidad que en Francia e Inglaterra, según estadística hecha.

Lo que nos otorga el decreto, no por concesión burguesa, y sí como consecuencia de la actuación de la clase obrera, es una mínima expresión del programa de nuestro postulado y nuestras aspiraciones.

Se concede la constitución de Comités paritarios a todas las industrias, y se exceptúa de ellos a la agricultura y al servicio doméstico, como si estos trabajadores no fuesen seres humanos y no contribuyesen a la producción. ¿No tributan como los demás a las cargas del Erario público y son responsables de sus faltas ante las leyes como todos? ¿Por qué en las leyes obreras se les elimina y en las otras no? Con esta eliminación nosotros no podemos estar conformes.

Es necesario que los trabajadores no abandonen las pocas concesiones que este decreto les da, y vayan a ellas a defender sus propios intereses como clase explotada.

La mercancía trabajo, como se le llama por los economistas burgueses al desgaste de energías humanas, el obrero las pone a la venta para poder vivir, mientras que el que la compra

no solamente la adquiere para que ésta le dé para vivir, sino que la rinda para sus placeres y ostentación vanidosa y para acrecentar sus capitales a la par, y la clase trabajadora encuentra en los Comités un tribuna pública para defender su esfuerzo de trabajo que rinde al patrono para la producción y para defender todo lo legislado en materia social.

Termina su hermosa conferencia recomendando a los obreros de Paterna hagan la unión con los demás trabajadores del pueblo, ya que ésta da la fuerza, y no deben estar distanciados nunca los hermanos en explotación.

Al terminar fué largamente ovacionado.—Marco.

Grupo Socialista de Dependientes

Un núcleo numeroso de socialistas y simpatizantes, pertenecientes a las diversas entidades de Dependientes que conviven en la Casa del Pueblo, han constituido el Grupo Socialista de Dependencia Mercantil y Banca y Bolsa.

Habiendo sido aprobados los Estatutos por la Dirección General de Seguridad, se verificó anteanoche la reunión oficial de constitución, en la que se hallaron presentes la casi totalidad de los componentes del Grupo.

Se acordó ingresar en la Unión de Grupos Sindicales Socialistas, y se procedió al nombramiento de Comité, que quedó constituido de la siguiente manera: presidente, Santiago Pérez; secretario, José Parigás; tesorero, Mariano Rojo, y vocales, Miguel Senosiain y Antonio Vázquez.

Federación Comarcial de Albañiles y Similares de Levante

Esta organización celebrará su IV Congreso en Yecla, el día 9 del próximo octubre, para discutir las cuestiones contenidas en el siguiente orden del día:

- 1.º Constitución de la Mesa.
2.º Revisión de credenciales de los delegados.
3.º Lectura de las actas del Congreso anterior.
4.º Lectura de las cuentas de la Federación.
5.º Gestión del Comité.

Proposiciones que presentan las Secciones.

Visto clara y terminantemente el perjuicio que en todos conceptos produce a la clase trabajadora el sistema de trabajo a destajo, esta organización propone que el Congreso estudie las normas más convenientes para terminar con esa mala costumbre.

Que se pida el exacto cumplimiento de la jornada legal de ocho horas. Que se cumpla la ley en que se determina la edad mínima para que los niños puedan trabajar en la Edificación.

Que todas las Secciones de esta Federación soliciten la constitución de los Comités paritarios en las condiciones que determina el real decreto sobre Organización Corporativa. (Sindicato de Elche.)

Que se constituya en esta Federación la Caja de Huelgas. (Crevaliente.)

Que se haga propaganda en los pueblos limítrofes a esta Federación. (Federación Local de Yecla.)

Que se haga propaganda y se recomiende a todas las Secciones el cumplimiento de la ley del Retiro obrero. (Albañiles de Jumilla.)

Que se haga propaganda y se aclare el asunto de los compañeros que salen a trabajar fuera de las poblaciones donde viven. (Sección de Villena.)—El secretario, José Doménech; el presidente, Juan Díaz.

Mande usted a arreglar su calzado a la zapatería de ELGUETACALLE. EIBAR

«Catecismo de la doctrina socialista»

Por Felipe Carretero

SEXTA EDICION

Precio: DIEZ CENTIMOS

Pedidos, a esta Administración, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo.

Los pedidos de más de cien ejemplares los servimos francos de certificado.

Accidente automovilista
Un hombre muerto y varios heridos

VALENCIA, 17.—A las once de la mañana, en el kilómetro 283 de la carretera de Madrid a Castellón, en el término de Requena y a un kilómetro de esta ciudad, el cauto de la matrícula de Valencia número 4.160, propiedad de Angel Montero Potes, vecino de Tajayuelas, accionó a Valeriano Jiménez Alpuente, vecino de Requena, que iba montado en una caballería.

El atropellado resultó muerto, y el cauto volcó, quedando totalmente destruido.

También resultaron con heridas graves el conductor y dueño; su esposa, llamada Liberata Silvestre Taroncher, natural de Liria, con probable fractura de la base del cráneo; una hermana de ésta, llamada Remedios, y la sobrina Conrada Martínez. Esta, leve.

El Juzgado instruyó las oportunas diligencias, y la alcaldía prestó los auxilios del caso a los heridos, que fueron trasladados al Hospital.

Reunión de la Agrupación Socialista

MIERES, 17.—Para dar a conocer a los afiliados el estado en que actualmente se halla la Agrupación Socialista de esta localidad, se ha reunido esta entidad en el nuevo local de la Casa del Pueblo.

Después de dar lectura a las actas y cuentas, así como diferentes comunicaciones, se procedió al nombramiento de la nueva Directiva, quedando constituida de la siguiente forma: Bautista Díaz, presidente; Miguel Rodil, vicepresidente; José Ramón Parrado, secretario; Agapito Laso, vicesecretario; Germán Quirós, tesorero; José Fernández Bayón, Constantino Jove e Isidro García, vocales.

Nombrada la Directiva, se trata de la situación creada a EL SOCIALISTA a causa de la suspensión que recientemente le han impuesto por orden gubernativa, y se acuerda que cada afiliado satisfaga al tesorero de esta Agrupación el importe de los días que estuvo suspendido. Relacionado con este mismo asunto, se acuerda recomendar a todos los que, sin ser socios de este organismo, lean nuestro diario, que satisfagan la cantidad mencionada.—Cándido Parrado.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Madrid

La matrícula para el próximo curso de 1927 a 1928 de las diferentes enseñanzas que se cursan en esta Escuela dará principio el próximo día 20 del corriente mes, de siete a nueve de la noche, en los locales siguientes: Palma, 38; Marqués de Cubas, 15; Estudios, 1; Ribera de Curtidores, 39; Alberto Aguilera, 45; Don Ramón de la Cruz, 45; Silva, 1; Artistas, 6 (Cuatro Caminos), y Paeífico, 25.

MALES SECRETOS

Purgaciones recientes y orónicas. Cistitis, Prostatitis, Orquitis, Sífilis, Impotencia, Neurastenia, Afecciones de la piel y de la sangre, insectos del vello, Sarna, Almorranas, Estreñimiento, cólicos rápidos y radicalmente (por sí solo) con los infalibles específicos ZECNAS, muy económicos. Farmacia D. Rey, Infantes, 7, Madrid. Remítense por correo. Pedid catálogo específicos ZECNAS, gratuito.

EUGENIO SUÉ

EL JUDÍO ERRANTE

o parcial, que puede producir el manejo de las pasiones humanas, hábilmente combinadas, contrariadas, desencadenadas, y particularmente cuando, quizá por medio de un poderoso auxiliar—añadid Rodin con sonrisa extraña—, estas pasiones pueden adquirir mayor ardor y violencia.

—¿Y qué auxiliar en ése?—preguntó el padre D'Aigrigny, que, lo mismo que la princesa de Saint-Dizier, experimentaba una especie de admiración mezclada de temor. —Pues bien! Ese auxiliar—respondió Rodin—; ese auxiliar, que adelanta... adelante... con paso lento, y que ligeros presentimientos, espaciados por todas partes, anuncian su terrible llegada... —¿Es el cólera? A esta palabra, que Rodin pronunció con voz atronadora, la princesa y el padre D'Aigrigny se estremecieron y perdieron el color.

veva; la casa número 4 formábase de la parte principal, atravesada por oscuro pasadizo que iba a dar a un patio reducido y sombrío, en donde se veía un segundo cuerpo del edificio sumamente miserable. En el piso bajo de la fachada había una tienda con honores de cueva, en que se vendía carbón, algunas legumbres y leche.

Eran las nueve de la mañana, y la tendera, llamada la madre Arsenia, anciana de rostro afable y enfermizo estaba en la última grada de la escalera que conducía a su subterráneo, poniendo de manifiesto sus mercancías.

Situada esta tienda al lado del pasadizo, servía de portería, y la revendedora de portería. De allí a poco presentábase a la madre Arsenia una graciosa joven que salió de la casa, ligera y vivaracha. Era Rosa Pompon, la fatiga amiga de la Reina Bacanal, «viuda» momentáneamente, y cuyo báquico amante ya hemos dicho que era Niní Moulin, aquel embustero ortodoxo que, cuando se presentaba ocasión, después de una orgía, se transformaba en Santiago Dumoulin, escritor religioso, pasando alegremente del desenfrenado baile a la polémica ultramontana; del «Tulipán borrascoso» a un folleto católico.

Rosa Pompon acababa de levantarse. Así es que se presentaba en traje matutino; envuelta cuidadosamente desde el cuello hasta los pies en su capa escocesa, algo ajada, indicaba una preocupación de castidad. Conociase fácilmente que bajo su capa ocultaba algún objeto que llevaba en la mano.

—Buenos días, señorita Rosa Pompon—dijo la madre Arsenia en tono agradable—. Mucho madrugáis hoy. ¿Sin duda ayer no habéis estado de baile? —No me habléis de eso, madre Arsenia; no estoy para bailes. Esa pobre Cefisa (la Reina Bacanal, hermana de la Jibosa) ha estado llorando toda la noche. Está inconsolable por-

que han metido en la cárcel a su amante. —Mirad—dijo la revendedora—, mirad, señorita; es preciso que os diga una cosa con respecto a vuestra amiga Cefisa. ¿No os enfadareis por eso? —¿Acostumbro yo enfadarme?—dijo Rosa Pompon, encogiéndose de hombros. —¿Estáis segura de que el señor Filemón no os reñirá a su regreso? —¿Por qué? —¿Porque ocupáis su habitación. —¿Hablamos claro, madre Arsenia. ¿No os dijo Filemón que durante su ausencia podía disponer de sus dos aposentos como él? —No hablo por eso, señorita, sino por vuestra amiga Cefisa, a quien habéis traído a la habitación del señor Filemón. —A no ser por mí, ¿adónde hubiera ido, mi buena madre Arsenia? Desde que perdieron a su amante no se ha atrevido a volver a la casa en que vivía, porque habían contraído algunas deudas. Viéndola angustiada, le dije: «Venite a vivir a casa de Filemón; cuando vuelva veremos de arreglarlo de otro modo.» —¿Caramba, señorita! Si estáis segura de que el señor Filemón no se enfadará... enhorabuena.

—¿Enfadarse, y por qué? Porque acabamos con su ajuar? ¿Como es tan grande! Ayer rompí la única taza que tenía, y mirad con qué tengo que venir a buscar hoy la leche.

Y riéndose descompasadamente, sacó Rosa Pompon, por la abertura de su capa, un brazo blanco y torneado, y enseñó a la madre Arsenia una de esas copas que se usan para el vino de Champaña, en las que cabe cerca de una botella.

—Ay, Dios mío—dijo la revendedora padmada—: Diríase que es un clarín de cristal.

—Es la gran copa con que concedieron a Filemón cuando se recibió el abarquerío beherónd.

—No averguenzo de tener que poner ahí la leche.

—Y yo, si encontrase alguno en la

escalera, con esta copa en la mano que parece un clarín, se me escaparía la risa, y rompería la última pieza del vasar de Filemón, y luego me maldeciría.

—No hay miedo de que tropecéis con nadie, porque el del primero ya ha salido y el del segundo no madrugó tanto.

—Ahora que hablamos de inquietudes, ¿no hay un cuarto por alquilar en el segundo piso del patio? Me ha ocurrido que podía servir para Cefisa, cuando regrese Filemón.

—Sí, hay un mal cuarto a teja vana encima del aposento de aquel anciano misterioso.

—Ah, sí, el padre Carlomagno! ¿No sabéis nada más de él? —No, señorita; esta mañana vino al amanecer, llamó a la ventana y me dijo: «¿Recibisteis ayer una carta para mí, querida señora? No, entonces, le respondí. «Bien, bien, entonces, no os incomodéis, mi querida señora; volveré a pasar.» Y se marchó.

—¿No duerme nunca en casa? —Nunca; es probable que habite en otra parte, porque no viene aquí sino a pasar algunas horas cada cuatro o cinco días.

—¿Y viene solo? —Siempre.

—¿Estáis segura? ¿No hace entrar por casualidad alguna que otra muchacha de tapadillo? Porque Filemón os despediría—dijo Rosa Pompon con aire de púdica castidad.

—El señor Carlomagno! ¿En su casa una mujer? ¡Ah, el pobre hombre! Si le viésteis con su sombrero grisiento, su levita vieja, su paraguas remendado y su aire bonachón... se parece más bien a un santo que a cualquiera otra cosa.

—Pero, entonces, ¿qué puede venir a hacer solo durante tantas horas en ese miserable aposento del patio, en donde apenas se ve en medio del día? —Es lo que muchas veces me digo, señorita, ¿qué puede hacer? Por qué venir para recrearse en sus muebles, no puede ser; todo lo que tie-

ne en su cuarto se reduce a una cama de correas, una mesa, una estufa, una silla y un baúl viejo.

—¿No tiene arreglado a estilo de Filemón. —Pues bien, con todo eso, señorita, tiene tanto miedo que entren en su cuarto, como si fuésemos ladrones y los muebles de oro macizo.

—¿Y decís que es ya de edad? —De unos cincuenta a sesenta años. —¿Y feo? —Figuraos dos ojos de víbora taratrados con un punzón, en un rostro pálido como el de un muerto, tan sumamente pálido, que hasta los labios son blancos, y ése es su rostro. Con respecto a su carácter, el buen anciano es tan político, que siempre se quita el sombrero y hace un gran saludo.

—¡Calla! ¡Niní Moulin!—exclamó «Rosa Pompon» interrumpiendo a la revendedora y mirando a la otra acerca de la calle.—¿Cómo madruga! ¿Qué me querrá?

Y Rosita se envolvió más púdicamente aún en su capa.

Efectivamente, Santiago Dumoulin se adelantaba, con el sombrero inclinado sobre la oreja, y los ojos brillantes. Levaba un apaleado-saco que marcaba la rotundidad de su abdomen, las manos metidas en los bolsillos de este traje, y en una de ellas un grueso bastón de estoque. Al entrar en la tienda, sin duda para informarse de la portería, divisó a «Rosa Pompon».

—¿Cómo! ¿Mi pupila levantada ya? ¿Buenos estamos! ¡Yo que venía para bendecirla al presentarse la aurora!

Y «Niní Moulin» se adelantó con los brazos abiertos hacia «Rosa Pompon», que retrocedió.

—¿Cómo, niña ingrata!—exclamó el escritor religioso—. ¿Os negáis a admitir mi abrazo paternal? —No lo acepto otros abrazos paternales—que los de Filemón.

—Venía a proponeros que embelleciéis mi vida hoy, mañana, y aun pasado, si el corazón os dice...

—Si son diversiones decentes y paternas, nunca dice mi corazón que no.

—Descuidad. Seré con vos un abuelo, un retrato de familia... Veamos: paseo, comida, teatro, baile de máscaras y cena. ¿Os acomoda?

—Con la condición de que la pobre Cefisa nos acompañe. Así podrá distraerse.

—Venía también Cefisa. —Decidme: ¿habéis heredado, apóstol gordo?

—Más aún, rosa la más graciosa entre las rosas. Soy redactor principal de un periódico religioso; y como es preciso que haya decoro en aquella respetable tienda, pido todos los meses una mesada adelantada y tres días de libertad. Bajo esta condición, me avengo a hacer el santo veintidós días de los treinta que tiene el mes y a mantenerme grave como el periódico.

—¿Vos un periódico? Ese sí que será chusco y bailarás solo, sobre las mesas de los cafés, los upasos vedados.

—Sí, será chusco; pero no para todos. Lo costean ricos sacristanes, y no reparan en los gastos con tal que el periódico muerda, abrase, aplaste y amonade. ¡A fe mía que nunca me habré manifestado más furioso!—añadió «Niní Moulin» soltando una canchada—. Rociaré las llagas con el veneno de mi primera cosecha o con mi teal superior musgoso.

Y «Niní Moulin» imitó el ruido que hace al saltar el corcho de una botella de vino de Champaña, lo cual hizo reír a «Rosa Pompon».

Un cartero que entró en la tienda entregó una carta a la revendedora, diciéndole: —Para el señor Carlomagno. Francia. Nada tenéis que pagar.

—¡Calla!—dijo «Rosa Pompon»—. Es para el viejo misterioso que tiene tan singulares apariencias. ¿Viene de muy lejos? —Ya lo creo; nada menos que de Italia; de Roma—dijo «Niní Moulin».

(Continuará.)

Notas del día

Las conclusiones de los armadores de buques de pesca.

El alcalde de Cádiz y el presidente de la Federación de Armadores de Buques de Pesca visitaron ayer al ministro de Fomento...

El director general de Marruecos. Mañana llegará a Madrid el director general de Marruecos y Colonias...

En Estado. El presidente del Consejo marchó temprano al ministerio de Estado...

En Gobernación. El ministro de la Gobernación recibió al de Marina...

En Hacienda. El ministro de Hacienda recibió al presidente del Colegio Nacional de Registradores...

En Instrucción pública. El ministro de Instrucción pública recibió a una Comisión de Bilbao...

En Trabajo. El ministro de Trabajo recibió al director de las minas de Almadén...

En Fomento. El ministro de Fomento recibió al alcalde de Zaragoza...

Llegada de fuerzas repatriadas. Ayer, a las ocho de la mañana, llegó a Madrid la compañía repatriada de Marruecos...

Línea de automóviles para uso de investigadores e historiadores. Se ha inaugurado la línea de automóviles subvencionada por el Estado...

Oposición para otorgar cincuenta diplomas de aptitud. Por real orden de Hacienda se convoca a concurso oposición para otorgar 50 diplomas de aptitud...

El subsidio a familias numerosas. Se declaran beneficiarios del régimen del subsidio a las familias numerosas a 141 personas.

El monopolio del petróleo. Mañana terminará sus trabajos la Comisión delimitadora de los pliegos que fueron presentados al monopolio del petróleo.

Muerte de un periodista. An de Dios Iruirria. Víctima de un ataque cerebral falleció ayer en Madrid el antiguo periodista Juan de Dios Iruirria...

MARAVILLAS.—Inauguración de la temporada. La catedral de las variedades abrió ayer, tarde y noche, sus puertas con ocho números...

Gobierno Civil. En este centro oficial han facilitado la nota siguiente: «Bajo la presidencia del señor gobernador se ha reunido la Junta Provincial de Protección a la Infancia»...

Un obrero muerto y varios lesionados. ALAGON, 17.—A las dos de la madrugada del día de ayer ha ocurrido en la Fábrica Refinería de esta localidad un grave accidente...

La alfarrería española en Australia. Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas: «La Delegación general en Sidney (Australia) del Centro Internacional de Intercambio para el Fomento del Comercio y la Industria ha remitido a la casa central de Barcelona una Memoria sobre las posibilidades y demanda que existe en aquellos mercados para todos los productos de alfarería española»...

MAQUINA DE ESCRIBIR SMITH PREMIER. La que usted comprara. A. PERIQUET Y C. PIAMONTE, 23.—MADRID. Pida referencias a cualquier organización obrera.

Los teatros

LARA.—«Mi mujer es un gran hombre».

Con franco éxito ha comenzado anoche la compañía a cuyo frente figura Carmen Díaz su temporada en el teatro Lara con el estreno en Madrid de la comedia en tres actos de Berr y Verneuil...

Se trata de una comedia francamente burguesa, que corresponde muy bien al público habitual de la clásica «bonbonera»; pues, a pesar de lo que alguien pudiera suponer por el origen y la naturaleza perfectamente franceses de esta obra...

Los señores Berr y Verneuil han llevado una vez más a escena el problema de la mujer intelectual en la vida de matrimonio; pero han tenido dichos autores sumo acierto en el planteamiento y desarrollo de su tesis. Por algo esta comedia se está representando con pleno éxito en París.

Siendo la mayor característica de «Mi mujer es un gran hombre» el ambiente aliger que caracteriza a la comedia francesa, está muy lejos de llegar al vodevil y mucho menos al atrevimiento y a la chabacanería. Su diálogo es siempre fluido, lleno de gracia, concreto, y aun cuando, a consecuencia de las situaciones que se plantean en el curso de la comedia, hay conceptos que pudieran parecer difíciles, en todo momento la frase es feliz, en la expresión correcta y el efecto de risa seguro.

Este elogio alcanza plenamente a los adaptadores, cuya versión tan excelente efecto produjo anoche en el numeroso público de Lara, como lo ha producido en las provincias donde ha sido ya conocida y lo producirá seguramente en cuantos vayan a verla en noches sucesivas.

Sin truco, sin complicaciones psicológicas, sabiamente, se llega al desenlace de la trama, con una solución lógica, natural. Los personajes están trazados con mano maestra, y cada frase es un elemento de cooperación a la consecuencia que se trazaron los autores.

Peró si autores y traductores mantuvieron clara y serenamente el pensamiento y llegaron a la solución con acierto, es también indudable que los intérpretes todos, absolutamente todos, han conseguido identificarse en sus papeles para dar plena vida a sus personajes. Hasta en los momentos en que tropezamos con alguna situación un tanto absurda—tan natural en el género en que podríamos clasificar esta comedia—logran los actores producir efecto agradable que invita a aplaudir.

Carmen Díaz, Margarita Larrea y Carmen López-Lagar y Rafael Bardem, F. Fernández de Córdoba, Gaspar Campos y Manuel Díaz estuvieron todos sencillamente admirables. Gaspar Campos tiene en su papel tres escenas—una en cada acto, en su calidad de cliente de la abogada; cliente que comienza siendo inocente y termina en la cárcel y obtuvo tres llamadas a escena por la notable labor que realizó este actor.

Hubo, por tanto, muchos aplausos para todos, y el público, que rió mucho durante la interpretación, aplaudió entusiasta al finalizar los actos, levantando reiteradamente la cortina. Hasta finalizar la obra no quiso presentarse a escena el señor Gutiérrez Roig, acompañado de los intérpretes, a pesar de que en actos anteriores habían sido también muy apreciados los adaptadores. Aplaudimos también esta muestra de discreción.

Como se ve, anoche en Lara todo fueron satisfacciones.—Núñez. MARAVILLAS.—Inauguración de la temporada. La catedral de las variedades abrió ayer, tarde y noche, sus puertas con ocho números; ocho números que, según la gaceta publicada en esta sección de espectáculos—de «visus» propio también pudimos apreciar—eran los ocho que rompían filas: «marchen!, todos nuevos. ¡Así fué! Todos los números citados estuvieron constituidos por música, por mucha y pegadiza música; canciones fáciles, acrobacia, danzas e intermedios del enciclopédico y popular humorista Alady, el sin par artista, que fué anoche, con sus chistes y bailes, el interminable actor de la hilaridad.

Si a lo expuesto yuxtaponeamos que estuvieron felicísimas las bellísimas danzarinas Sister Eleonor y Carolina G., así como Emilia Domingo, la bella y sugestiva cancionista, y la no menos elegante, jovén y admirable «estrella» Pilar, creemos que con lo dicho es lo suficiente para llenar los deseos del más exigente espectador de esta clase de diversión.

La entrada de la noche sabatina? ¡Un lleno a más no haber!—F. Moya.

Señalamientos para mañana. Jurados obreros: Emilio Zapatero y Eusebio Garcia; suplente, Santiago Rebató. Jurados patronos: José Guines y Antonio Martín; suplente, Arturo Lara.

A las nueve y media.—Juan Solano Matute, vaquero, reclama salarios devengados al patrono Vicente Navarro. A las diez.—Isabel Fernández Montoro, oficial de modista, reclama salarios devengados y horas extraordinarias a la dueña del taller Margarita González Lacoma.

A las diez y media.—Manuel Leiva García, chofer, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Eloy Pérez Marrón. A las once.—José Méndez Arias, dependiente de comercio, que en 2 de noviembre de 1926, hallándose trabajando en el estanco donde prestaba sus servicios, cayó a la cueva y se lesionó y fracturó tibia y peroné de la pierna derecha, reclama los tres cuartos de jornal y asistencia farmacéutica desde que dejaron de prestársela y la indemnización por incapacidad resultante al patrono Antonio Caballero.

A las once y media.—Leocadio González Hernández, repartidor de leche, reclama salarios devengados al patrono Vicente Díaz.

LA DISCRETA.—Salud, 6.

PLAZA DE LA CEBADA, 3. BARATO DE LA LATINA. PLAZA DE LA CEBADA, 3. PRECIOS PARA ESTE MES.

Trajes azules para mecánicos, 8,50. Corte de colchón camero, 6,00. Idem id. matrimonio, 9,50. Retor de 75 centímetros, metro, 0,60. Curadillo blanco 70 centímetros, 0,85. Mantas algodón para plancha, 0,95. Piezas de un ancho para siete sábanas, 29,00. Corte de camisa o bata del mejor percal, 4,00. Mantas damasco 6 cubiertos, 1,75. Toallas de baño, 0,95. Delantales cocina, 0,90. Mantillas muletón con festones, 2,00. Colchas seda matrimonio, 22,00. Monos azules o blancos, 9,00. Combinaciones ricot seda, 4,75. Pana para trajes caballero, 3,00.

—No mire más escaparates, chica. Como en «El Barato de La Latina» no se vende ningún otro comercio de Madrid. Conque... ¡pa dentro!, a tomar vez, que hay cola...

Los deportes

El Oviedo vence al Rácing.

Por el tanto de 3-2.

En el campo del Rácing se jugó ayer el partido amistoso con que el popular Club de Chamberi inauguraba su temporada.

El Oviedo F. C., que era el equipo que se había impuesto en el día anterior, era descomunal de la afición.

El campo estuvo poco concurrido, cosa que no acortamos a espectacularidad, puesto que los precios eran bastante económicos.

A las órdenes de Melcón se alinearon los equipos de la siguiente forma: Oviedo: Oscar; Burton, Trucha; Avilés, Abdón, Caliche; Aguirre, Chuché, Zabala, Caramelero, Tamargo.

Rácing: Loco; Castilla, Caivo; Montoya, Revarter, Alcazar, Prieto, Martín, Valderama, González, Fuentes.

Los primeros momentos del encuentro fueron favorables al Oviedo, que llegó a dominar, demostrando más entrenamiento que sus contrarios.

Valderama hace una jugada individual que termina con un tiro que sale alto.

En uno de los momentos de acoso del Oviedo se hace una falta dentro del área a Zabala, que acaba castigado al árbitro, era descomunal de la afición.

El Rácing da juego a las alas, y lo mismo Fuentes que Prieto responden con buenos centros que no se aprovechan.

De dominado pasa a dominador el Rácing, perdiendo Prieto un fácil centro de Fuentes que pudo ser el primer tanto.

Oscar se luce en una hermosa parada a un buen tiro de Fuentes. Este, que se muestra muy voluntarioso, tira otra vez por bajo, devolviendo un poste mal, no pasando ni una vez bien a su delantera.

En pocos minutos saca tres corners el Rácing.

Zabala remata un buen centro de Tamargo, pero bien lo hace Loco.

A los veinticinco minutos de juego marca el Rácing su primer tanto, al rematar Martín de izquierda un centro de Fuentes.

Los minutos después consigue el Oviedo el empate por medio de Caramelero, que aprovecha bien una jugada iniciada por Zabala.

Con este resultado terminó el primer tiempo, en que en general dominó el Rácing.

Ya está aprobado el reglamento de la Asamblea, el martes estará en limpio. Hemos examinado algunos expedientes sin interés y el alargamiento de unos plazos de pagos de derechos. El lunes nos reuniremos para continuar el examen de expedientes.

El informador de EL SOCIALISTA. TA preguntó al presidente acerca de la antelista de nombres a que había hecho referencia a la entrada. Respondió que no habían tenido tiempo de tratar de dicho asunto, y que lo harían en el consejo del lunes.

Al ser entregada la nota oficiosa a los periodistas, el ministro de Instrucción pública dijo: «Dos horas y media de consejo; pero la referencia está en dos líneas.»

Fue facilitada la siguiente Nota oficiosa. «Presidencia.—Real decreto ordenando la publicación de las variantes propuestas por los ministerios a la vigente relación de objetos y materiales en que se admite la concurrencia extranjera.

Se examinó y aprobó el reglamento de la Asamblea Nacional determinado por el real decreto-ley de su creación.

El reglamento de la Asamblea Nacional aprobado en el consejo de anoche consta de 103 artículos, divididos en capítulos.

Publicado el decreto de convocatoria de la Asamblea, el reglamento ofrece pocas novedades.

Establece algunas incompatibilidades, como son la de los comerciantes que hayan quebrado y no hayan obtenido rehabilitación, el deudor de fondos públicos, el menor de veintidós años y las mujeres casadas que no obtengan permiso de sus maridos. También es incompatible el pertenecer a las carreras judicial y fiscal con el cargo de asambleista.

Al Pleno deberán asistir como mínimo un centenar de asambleistas. A las Secciones asistirán, por lo menos, seis, o sea la mitad más uno de sus componentes. Los que no formen parte de las Secciones podrán asistir a sus sesiones; pero solamente tendrán voz.

TRIBUNAL INDUSTRIA. Señalamientos para mañana. Jurados obreros: Emilio Zapatero y Eusebio Garcia; suplente, Santiago Rebató. Jurados patronos: José Guines y Antonio Martín; suplente, Arturo Lara.

A las nueve y media.—Juan Solano Matute, vaquero, reclama salarios devengados al patrono Vicente Navarro. A las diez.—Isabel Fernández Montoro, oficial de modista, reclama salarios devengados y horas extraordinarias a la dueña del taller Margarita González Lacoma.

A las diez y media.—Manuel Leiva García, chofer, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Eloy Pérez Marrón. A las once.—José Méndez Arias, dependiente de comercio, que en 2 de noviembre de 1926, hallándose trabajando en el estanco donde prestaba sus servicios, cayó a la cueva y se lesionó y fracturó tibia y peroné de la pierna derecha, reclama los tres cuartos de jornal y asistencia farmacéutica desde que dejaron de prestársela y la indemnización por incapacidad resultante al patrono Antonio Caballero.

A las once y media.—Leocadio González Hernández, repartidor de leche, reclama salarios devengados al patrono Vicente Díaz.

LA DISCRETA.—Salud, 6.

Los deportes

El Oviedo vence al Rácing.

Por el tanto de 3-2.

En el campo del Rácing se jugó ayer el partido amistoso con que el popular Club de Chamberi inauguraba su temporada.

El Oviedo F. C., que era el equipo que se había impuesto en el día anterior, era descomunal de la afición.

El campo estuvo poco concurrido, cosa que no acortamos a espectacularidad, puesto que los precios eran bastante económicos.

A las órdenes de Melcón se alinearon los equipos de la siguiente forma: Oviedo: Oscar; Burton, Trucha; Avilés, Abdón, Caliche; Aguirre, Chuché, Zabala, Caramelero, Tamargo.

Rácing: Loco; Castilla, Caivo; Montoya, Revarter, Alcazar, Prieto, Martín, Valderama, González, Fuentes.

Los primeros momentos del encuentro fueron favorables al Oviedo, que llegó a dominar, demostrando más entrenamiento que sus contrarios.

Valderama hace una jugada individual que termina con un tiro que sale alto.

En uno de los momentos de acoso del Oviedo se hace una falta dentro del área a Zabala, que acaba castigado al árbitro, era descomunal de la afición.

El Rácing da juego a las alas, y lo mismo Fuentes que Prieto responden con buenos centros que no se aprovechan.

De dominado pasa a dominador el Rácing, perdiendo Prieto un fácil centro de Fuentes que pudo ser el primer tanto.

Oscar se luce en una hermosa parada a un buen tiro de Fuentes. Este, que se muestra muy voluntarioso, tira otra vez por bajo, devolviendo un poste mal, no pasando ni una vez bien a su delantera.

En pocos minutos saca tres corners el Rácing.

Zabala remata un buen centro de Tamargo, pero bien lo hace Loco.

A los veinticinco minutos de juego marca el Rácing su primer tanto, al rematar Martín de izquierda un centro de Fuentes.

Los minutos después consigue el Oviedo el empate por medio de Caramelero, que aprovecha bien una jugada iniciada por Zabala.

Con este resultado terminó el primer tiempo, en que en general dominó el Rácing.

Ya está aprobado el reglamento de la Asamblea, el martes estará en limpio. Hemos examinado algunos expedientes sin interés y el alargamiento de unos plazos de pagos de derechos. El lunes nos reuniremos para continuar el examen de expedientes.

El informador de EL SOCIALISTA. TA preguntó al presidente acerca de la antelista de nombres a que había hecho referencia a la entrada. Respondió que no habían tenido tiempo de tratar de dicho asunto, y que lo harían en el consejo del lunes.

Al ser entregada la nota oficiosa a los periodistas, el ministro de Instrucción pública dijo: «Dos horas y media de consejo; pero la referencia está en dos líneas.»

Fue facilitada la siguiente Nota oficiosa. «Presidencia.—Real decreto ordenando la publicación de las variantes propuestas por los ministerios a la vigente relación de objetos y materiales en que se admite la concurrencia extranjera.

Se examinó y aprobó el reglamento de la Asamblea Nacional determinado por el real decreto-ley de su creación.

El reglamento de la Asamblea Nacional aprobado en el consejo de anoche consta de 103 artículos, divididos en capítulos.

Publicado el decreto de convocatoria de la Asamblea, el reglamento ofrece pocas novedades.

Establece algunas incompatibilidades, como son la de los comerciantes que hayan quebrado y no hayan obtenido rehabilitación, el deudor de fondos públicos, el menor de veintidós años y las mujeres casadas que no obtengan permiso de sus maridos. También es incompatible el pertenecer a las carreras judicial y fiscal con el cargo de asambleista.

Al Pleno deberán asistir como mínimo un centenar de asambleistas. A las Secciones asistirán, por lo menos, seis, o sea la mitad más uno de sus componentes. Los que no formen parte de las Secciones podrán asistir a sus sesiones; pero solamente tendrán voz.

TRIBUNAL INDUSTRIA. Señalamientos para mañana. Jurados obreros: Emilio Zapatero y Eusebio Garcia; suplente, Santiago Rebató. Jurados patronos: José Guines y Antonio Martín; suplente, Arturo Lara.

A las nueve y media.—Juan Solano Matute, vaquero, reclama salarios devengados al patrono Vicente Navarro. A las diez.—Isabel Fernández Montoro, oficial de modista, reclama salarios devengados y horas extraordinarias a la dueña del taller Margarita González Lacoma.

A las diez y media.—Manuel Leiva García, chofer, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Eloy Pérez Marrón. A las once.—José Méndez Arias, dependiente de comercio, que en 2 de noviembre de 1926, hallándose trabajando en el estanco donde prestaba sus servicios, cayó a la cueva y se lesionó y fracturó tibia y peroné de la pierna derecha, reclama los tres cuartos de jornal y asistencia farmacéutica desde que dejaron de prestársela y la indemnización por incapacidad resultante al patrono Antonio Caballero.

A las once y media.—Leocadio González Hernández, repartidor de leche, reclama salarios devengados al patrono Vicente Díaz.

LA DISCRETA.—Salud, 6.

Los deportes

El Oviedo vence al Rácing.

Por el tanto de 3-2.

En el campo del Rácing se jugó ayer el partido amistoso con que el popular Club de Chamberi inauguraba su temporada.

El Oviedo F. C., que era el equipo que se había impuesto en el día anterior, era descomunal de la afición.

El campo estuvo poco concurrido, cosa que no acortamos a espectacularidad, puesto que los precios eran bastante económicos.

A las órdenes de Melcón se alinearon los equipos de la siguiente forma: Oviedo: Oscar; Burton, Trucha; Avilés, Abdón, Caliche; Aguirre, Chuché, Zabala, Caramelero, Tamargo.

Rácing: Loco; Castilla, Caivo; Montoya, Revarter, Alcazar, Prieto, Martín, Valderama, González, Fuentes.

Los primeros momentos del encuentro fueron favorables al Oviedo, que llegó a dominar, demostrando más entrenamiento que sus contrarios.

Valderama hace una jugada individual que termina con un tiro que sale alto.

En uno de los momentos de acoso del Oviedo se hace una falta dentro del área a Zabala, que acaba castigado al árbitro, era descomunal de la afición.

El Rácing da juego a las alas, y lo mismo Fuentes que Prieto responden con buenos centros que no se aprovechan.

De dominado pasa a dominador el Rácing, perdiendo Prieto un fácil centro de Fuentes que pudo ser el primer tanto.

Oscar se luce en una hermosa parada a un buen tiro de Fuentes. Este, que se muestra muy voluntarioso, tira otra vez por bajo, devolviendo un poste mal, no pasando ni una vez bien a su delantera.

En pocos minutos saca tres corners el Rácing.

Zabala remata un buen centro de Tamargo, pero bien lo hace Loco.

A los veinticinco minutos de juego marca el Rácing su primer tanto, al rematar Martín de izquierda un centro de Fuentes.

Los minutos después consigue el Oviedo el empate por medio de Caramelero, que aprovecha bien una jugada iniciada por Zabala.

Con este resultado terminó el primer tiempo, en que en general dominó el Rácing.

Ya está aprobado el reglamento de la Asamblea, el martes estará en limpio. Hemos examinado algunos expedientes sin interés y el alargamiento de unos plazos de pagos de derechos. El lunes nos reuniremos para continuar el examen de expedientes.

El informador de EL SOCIALISTA. TA preguntó al presidente acerca de la antelista de nombres a que había hecho referencia a la entrada. Respondió que no habían tenido tiempo de tratar de dicho asunto, y que lo harían en el consejo del lunes.

Al ser entregada la nota oficiosa a los periodistas, el ministro de Instrucción pública dijo: «Dos horas y media de consejo; pero la referencia está en dos líneas.»

Fue facilitada la siguiente Nota oficiosa. «Presidencia.—Real decreto ordenando la publicación de las variantes propuestas por los ministerios a la vigente relación de objetos y materiales en que se admite la concurrencia extranjera.

Se examinó y aprobó el reglamento de la Asamblea Nacional determinado por el real decreto-ley de su creación.

El reglamento de la Asamblea Nacional aprobado en el consejo de anoche consta de 103 artículos, divididos en capítulos.

Publicado el decreto de convocatoria de la Asamblea, el reglamento ofrece pocas novedades.

Establece algunas incompatibilidades, como son la de los comerciantes que hayan quebrado y no hayan obtenido rehabilitación, el deudor de fondos públicos, el menor de veintidós años y las mujeres casadas que no obtengan permiso de sus maridos. También es incompatible el pertenecer a las carreras judicial y fiscal con el cargo de asambleista.

Al Pleno deberán asistir como mínimo un centenar de asambleistas. A las Secciones asistirán, por lo menos, seis, o sea la mitad más uno de sus componentes. Los que no formen parte de las Secciones podrán asistir a sus sesiones; pero solamente tendrán voz.

TRIBUNAL INDUSTRIA. Señalamientos para mañana. Jurados obreros: Emilio Zapatero y Eusebio Garcia; suplente, Santiago Rebató. Jurados patronos: José Guines y Antonio Martín; suplente, Arturo Lara.

A las nueve y media.—Juan Solano Matute, vaquero, reclama salarios devengados al patrono Vicente Navarro. A las diez.—Isabel Fernández Montoro, oficial de modista, reclama salarios devengados y horas extraordinarias a la dueña del taller Margarita González Lacoma.

A las diez y media.—Manuel Leiva García, chofer, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Eloy Pérez Marrón. A las once.—José Méndez Arias, dependiente de comercio, que en 2 de noviembre de 1926, hallándose trabajando en el estanco donde prestaba sus servicios, cayó a la cueva y se lesionó y fracturó tibia y peroné de la pierna derecha, reclama los tres cuartos de jornal y asistencia farmacéutica desde que dejaron de prestársela y la indemnización por incapacidad resultante al patrono Antonio Caballero.

A las once y media.—Leocadio González Hernández, repartidor de leche, reclama salarios devengados al patrono Vicente Díaz.

LA DISCRETA.—Salud, 6.

Ultima hora

Dois aviadores muertos en un accidente.

TARRUEGEMENE, 17.—Esta mañana, a las seis y cuarenta, un aparato perteneciente al 33 regimiento de aviación, pilotado por el sargento Graujan, que llevaba como piloto al suboficial Bator, cuando se encontraba a gran altura, a consecuencia de una «panne» en el motor, cayó ruidosamente en barrena el aparato a unos 300 metros de la estación de Woelfins, incendiándose el aparato por el tremendo choque, y pereciendo ambos aviadores carbonizados.—Argos.

Las relaciones diplomáticas entre el Perú y la República Argentina. LIMA, 17.—El Senado ha aprobado por unanimidad el proyecto del Gobierno de elevar la representación diplomática del Perú en Buenos Aires a la categoría de Embajada.—Argos.

El vuelo de Pelletier D'Oisy. PARIS, 17.—La estación radiotelegráfica oficial comunica que el aviador francés Pelletier D'Oisy salió ayer, a las nueve y cuarenta, de El Cairo, aterrizando en Bengari, a las cinco y cuarenta.—Argos.

Un empréstito a Prusia. BERLIN, 17.—El Estado prusiano está negociando con los Estados Unidos un empréstito de 40 millones de dólares con destino a obras públicas.—Argos.

El vuelo del «Miss Columbian». LONDRES, 17.—Dos veces intentó despegar esta mañana el «Miss Columbian», no permitiéndosele el exeso de carga; por lo tanto, el americano Levine retrasará su anunciado vuelo a la India.—Argos.

Briand, a Ginebra. PARIS, 17.—El señor Briand regresará mañana a Ginebra para asistir a las sesiones de la Sociedad de Naciones, en que ha de tratarse la cuestión del desarme.—Argos.

Comunistas condenados. PARIS, 17.—El Tribunal correccional ha juzgado esta mañana varios delitos cometidos por comunistas, condenando al diputado Demcoller a cinco penes de dos años cada una, y 3.000 francos de multa; al diputado Clamannos, a cuatro años de prisión y 3.000 francos de multa; al comunista Mommousseau, a tres años de prisión y 2.000 francos de multa, y al comunista Gay, gerente del periódico «Humanité», a cuatro años de prisión y 2.000 francos de multa.

Ninguno de los condenados compareció en el acto del juicio, suponiendo que aplazarán la sentencia.—Argos.

Reuniones y convocatorias. Grupo Sindical Socialista del Transporte. Este Grupo se reunirá en junta general ordinaria mañana, lunes, a las once de la noche, en la Casa del Pueblo.

Por tratarse de asuntos de gran interés social se ruega la más puntual asistencia.—El Comité.

Heridos en riña. En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fueron asistidos de lesiones de pronóstico reservado, que se causaron mutuamente en riña, Jesús Enriquez y Miguel Peral.

Sección de noticias. Escuela del Hogar.—En la Secretaría de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer (paseo de la Castellana, 72, hotel) estará abierta durante el corriente mes de septiembre, de once a una y a las tres de la mañana, la matrícula para todas las enseñanzas que se cursan en ella.

Centro de Hijos de Madrid.—La Casa de Estudios del Centro de Hijos de Madrid (Hernán Cortés, 11), ha abierto su matrícula oficial gratuita para las asignaturas de Instrucción Primaria de obreros y obreras y enseñanzas industriales para los mismos, así como para las enseñanzas generales de Aritmética, Caligrafía, Confesión de corsés y sombreros, Dibujo lineal, geométrico y de figuras, Francés, Inglés, Gramática castellana, Mecanografía, Taquigrafía, Bordados, Contabilidad, Corte y confección de vestidos y ropa blanca, Piano, Solfeo y Canto, Violín y Moral. Además tiene enseñanzas para carreras cortas y preparación para el Bachillerato.

La matrícula puede hacerse de diez a una y de seis a nueve.

Congreso Nacional Remolchero.—Siguen los trabajos de organización del Congreso Nacional Remolchero, que se celebrará próximo ha de celebrarse en Zaragoza.

El secretario de la Junta organizadora está recorriendo las principales poblaciones productoras, invitando a los cultivadores a la asistencia al Congreso. En se dividirá en las siguientes Secciones: Agrícola, Industrial, Comercial y Jurídico-Social.

Se han recibido ya algunas comunicaciones y Memorias referentes a estos importantes asuntos.

La Universidad Popular.—A causa de tenerse que proceder a la reconstrucción del edificio en que estaba instalada, la Universidad Popular de Madrid se ha trasladado a la calle de Fomento, 15, donde puede hacerse todos los días laborables, cinco ocho días al tarde, la matrícula para sus acostumbradas enseñanzas.

Las clases del nuevo curso comenzarán el 3 de octubre.

Para la colonización interior.—En la Economía Marítima (de Amigos del País) se ha constituido una colectividad denominada Instituto Nacional de Colonización, repoblación, saneamiento e higienización de España, que se propone prestar apoyo a las filiales siguientes, fundadas con arreglo al art. 2.º de los Estatutos: una referente a la construcción de una ciudad satélite de Madrid y otra a la constitución de una Cooperativa de casas baratas y económicas para empleados de los Bancos y similares de esta capital.

<

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9 — 25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

CARTA DE BÉLGICA

El Consejo de la Comisión Sindical

Terminó la semana sindical de Fleron, pero las nuevas ideas resuenan aún en los cerebros de los doscientos militantes que asistieron a ella.

El formidable problema de la racionalización está desde luego llamado a ocupar la atención de las organizaciones obreras en los años venideros.

Max Dresdel, que ha presidido las sesiones con tanto tacto como competencia, resumía así su impresión sobre la importante asamblea: «La Semana Sindical de 1927 ha creado en el seno de nuestro movimiento obrero una corriente de atención y de curiosidad que le prepara para los estudios más precisos y profundos en el terreno de la organización científica del trabajo.»

Este resultado ha sido considerable; en realidad, no había otro que obtener. El Consejo Económico de la Comisión Sindical va a iniciar en breve el examen de los problemas evocados en la «Semana»: la racionalización y la duración del trabajo, las formas de la adhesión obrera, la reorganización de la enseñanza técnica, la política de tarifas, la electrificación de los ferrocarriles, todos éstos son problemas de actualidad, que afectan a la organización científica del trabajo y acerca de los cuales debe adoptarse una actitud definida el movimiento obrero.

Se nos permitía deducir otra significación de la reciente «Semana». Ha sido la expresión de la tendencia cada vez más firme del movimiento obrero a intervenir en la vida industrial. Puede decirse que el obrero organizado abre cada vez más la ventana que descubre el inmenso horizonte de la actividad económica.

Los comunistas son desahuciados del Centro Obrero

Los lectores de EL SOCIALISTA conocen ya los detalles de la inauguración del monumento a Matteotti, verificada el día 11 en

la Audiencia provincial ha dictado fallo por el cual se confirma el Juzgado de instrucción de esta capital, que expulsaba del Centro de Sociedades Obreras a las Sociedades dirigidas por comunistas, y que se habían declarado en rebeldía, a raíz de la escisión, contra la Federación local. Como se sabe, los estatutos por que se rige esta Federación obligan a las Sociedades obreras que la integran a formar parte de la Unión General de Trabajadores, y los comunistas, tan revolucionarios de puertas adentro, se negaban, no tan sólo a acatar estas disposiciones reglamentarias, sino también a cumplir otros acuerdos de los Congresos de la Unión y de la misma Federación local.

El fallo de la Audiencia daba un plazo de quince días a las Sociedades rebeldes para que desajustasen el Centro; pero los elementos que las dirigían no esperaron el término, sino que recogieron los enseres y se llevaron, según nos dicen, a un almacén de muebles que tiene en la calle de Melquiades Álvarez el antiguo comunista Eduardo Castro, hoy expulsado, por indecible, del partido.

El largo pleito que mantienen los obreros de la Federación local ha sido resuelto, como esperábamos, satisfactoriamente a los deseos de los trabajadores ovetenses. Era muy justa y muy clara su causa para que los Tribunales la desatendiesen.

Felicitemos al señor Muñoz de Diego, que defendía a la Federación local, ante el nuevo triunfo que ha obtenido, y al señor Loredo Aparicio, que sostenía ante los Tribunales el criterio contrario al de la Federación, el desistimiento mayor éxito en su causa, ya que en este pleito no ha tenido el acierto que él se esperaba.

Decree el comercio británico

LONDRES, 17.—Ha causado inquietud el gran descenso del tráfico nacional, revelado por las cifras del Board of Trade (departamento de Comercio).

En los ocho primeros meses del año actual, las exportaciones llegaron a 457 millones de libras, con una baja de 67 millones, y las importaciones subieron a 800 millones, en baja de 67.

El decrecimiento del tráfico es muy notable en la Industria Textil. El mes de agosto último muestra una reducción en estas exportaciones, comparadas con el ejercicio anterior, de 3 millones de libras.

Durante los primeros ocho meses, la exportación de artículos textiles disminuyó en 11 millones, comparada con la del año pasado, y 40 si tenemos en cuenta a 1925.

Donde se nota cierta prosperidad es en el mercado exportador del hierro y del acero, el que evidencia un fuerte aumento comparado con el período precedente. Asimismo aumentó la salida de carbón.

Divagaciones sobre "Don Juan Tenorio"

Para el dúo de amor hacen falta dos voces. ¿Gedeonada? No. En nuestra gran escena—también quiza en la vida—habla frecuentemente una voz sola y le responde el eco. Lo cual no son dos voces. ¿Es esto falta de realidad en el trasunto? Más fíjamente es falta de actividad en la vida. El sentimiento de la mujer en la comedia clásica es casi mudo; o, al menos, poco sonoro. La mujer debe llevar los ojos bajos, ponerse colorada, dominar el ímpetu, «no hacer nada por el galán»... Es el reflejo de la vida hipócrita. La mujer se confunde con el muñeco de cartón, y cuando el dramaturgo no es un genio—y el genio no aparece ni siquiera en la mayoría de las obras de los hombres geniales—el personaje no es más que una muñeca.

Nuestras comedias clásicas ocurren casi siempre, cuando no en la aristocracia, en el escalón de más abajo; el pueblo no pasa casi nunca de coro; y a veces se trata de un pueblo de nobles disfrazados; y, fuera de los ejemplos cumbres, los clásicos pintan al pueblo mal. Este detalle es importante, porque al pueblo se le permite la sinceridad; y a lugares no habla de amor con tanto empuje como una cortesana. Todo ello, se entiende, en la escena del siglo XVII. En ese tiempo, ser mujer es pecado; tal vez peor: instrumento de pecado; no se olvidaba, implacablemente, que Eva fue la primera que se entendió con el demonio. Lo que se suele olvidar es que Adán devoró la manzana..., y no se ha saciado todavía. Y así, el rígido padre y el severo hermano, que guardan la moral entre rejas tupidas, celosias y velos, mientras guardan las propias atisban las ajenas, y en el nocturno cuchicheo se desborda el amor, con bueno o con mal fin. Pero el diálogo no llega casi nunca a los espectadores, y, cuando llega, es cosa superficial y anodina, a flor de corazón; no abunda, no analiza, se pierde en vanos discurririos.

El hombre dice casi todas las veces, en una forma amañada, «os amo», y ella suele decir... que bueno... El resultado es el humano; pero el sentimiento hace valer sus fueros con sordina; el volcán no deja ver sus llamas...

Una enfermedad sospechosa en Camas

SEVILLA, 17.—El inspector provincial de Sanidad que envió el gobernador al vecino pueblo de Camas, donde hizo su aparición una sospechosa enfermedad que sembró la alarma entre el vecindario, ha informado a la primera autoridad que la enfermedad reviste caracteres benignos, no habiendo ocurrido ninguna defunción más.

La enfermedad tiene caracteres parecidos al tífus exantemático. Se presenta con agotamiento rápido de las energías vitales y fuertes dolores de cabeza y de riñones, y sube la fiebre hasta 40 grados, si bien no suele pasar de 38. En unos casos el enfermo padece vómitos, y en otros, hemorragias. La enfermedad no suele ser grave, excepto para los organismos decaídos. El inspector de Sanidad ha dictado algunas medidas para el saneamiento de Camas.

Los cedros de la plaza de Alonso Martínez

Ayer publicó «La Libertad» dos magníficas fotografías de los hermosos cedros que quedan en la plaza de Alonso Martínez.

El colega afirma que se van disipando las esperanzas de que se salven los cedros. ¿Es esto verdad? Nosotros seguimos abrigando la esperanza de salvarlos. Claro que habrá que cortarlas unas ramas, cortarlas o alzarlas; pero a ello está dispuesto el jefe de Parques y Jardines y el señor Alderete también. Esto nos parece peor que arrancarlos, puesto que trasplantarlos es imposible, porque se perderían.

«La Libertad» solicita que los tranvías sigan circulando por las vías que lo hacen actualmente; pero eso es lo lógico, aunque ya no se podrá conseguir.

Peró, en fin, del mal, el menos; salvemos, por lo menos, los cedros.

El presupuesto de la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 17.—El presupuesto de la Sociedad de Naciones para 1928 se eleva a 24.879.622 francos suizos. Esta suma se reparte de la siguiente manera:

Secretariado y organizaciones especiales, 13.429.243 francos. Organización Internacional del Trabajo, francos 7.904.275. Tribunal de Justicia Internacional, 2.171.164 francos. Inmuebles de Ginebra, 1.375.000 francos. El presupuesto ha pasado de francos 21.250.000 en 1927 a 24.879.622 francos, habiendo llegado a 25 millones en 1923.

Balada de los que no vuelven

«Plan, rataplán...» Los soldados regresan de la campaña. Vienen morenos y alegres. Las casas visten de fiesta... Las madres se regocijan y el corazón de las novias es como copa de mieles. ¡Santa la paz que al Cariño hijos y novios devuelve! Muchos son los que regresan; ¡pero más los que no vienen!

Los que dejaron la esteva labrarán de nuevo el campo cantando tras de los bueyes. Los que dejaron las minas volverán a hundirse en ellas. Volverán mil brazos hábiles a fábricas y talleres. ¡Santa la paz que al Trabajo mozos robustos devuelve! Muchos son los que regresan; ¡pero más los que no vienen!

Los hombres que, fraticidas, acariciaban espadas, acariciarán mujeres, y en ciudades y en aldeas formarán con ellas nidos, donde en sanos pequeñuelos la Humanidad se renueva. ¡Santa la paz que a la Vida fuertes varones devuelve! Muchos son los que regresan; ¡pero más los que no vienen!

«Plan, rataplán...» ¡Los soldados! Han entrado ya en el pueblo. Acude a verlos la gente. Detrás de algunas ventanas, pegadas a los cristales, madres y novias, mirando, lloran y doblan las frentes. ¡No es que la paz les disguste! ¡La paz es hermosa siempre! ¡Ni lloran porque sientan, sino porque otros no vienen!

Miguel R. SEISDEDOS. Salamanca, 10-9-1927.

NOTAS INTERNACIONALES

El VIII Congreso obrero mejicano

La prensa mejicana nos ha transmitido el eco de la Asamblea nacional celebrada, a últimos de agosto, por el proletariado de aquella fresca y lozana República, a la que asistieron 2.207 delegados. Esos 2.207 trabajadores representaban a dos millones de afiliados en la Confederación Regional Obrera Mexicana, entre una población de dieciséis millones de habitantes. Esa multitud de dos millones de trabajadores, esparcidos en minas, fábricas, talleres y campos, en las grandes y pequeñas ciudades, en los lugares próximos y aun en los más lejanos, son la columna vertebral de la República, la guardia vigilante de los derechos ciudadanos, el alma y guía espiritual de la joven generación.

Sin duda, el movimiento obrero mejicano es joven aún y no tiene de los problemas económicos ni el dominio ni la experiencia de las Centrales obreras de Europa. Una educación social en la clase obrera de una nación supone un ejercicio prolongado de las libertades públicas, una tradición de lucha de clases, una actividad de muchos años de propaganda y difusión sobre el alcance y magnitud de los problemas sociales y de análisis y estudio de los factores económicos. Circunstancias especiales que caracterizan aquel país como sometido al yugo del imperialismo capitalista han dado lugar a que la clase obrera, sin haber llegado a la plenitud de su desenvolvimiento intelectual, su misión histórica se haya precipitado, y antes de afirmarse en la fábrica, ha venido a ser el órgano efectivo del Poder político, o, cuando menos, un colaborador preeminente y esencial.

Tanto es así, que al mencionado Congreso asistieron, en calidad de invitados, el presidente de la República y uno de sus ministros más activos, recibiendo ambos el trato fraternal de «compañeros».

Nada más lógico, siendo así que tanto Calles como Morones fueron quienes iniciaron las primeras organizaciones de clase, no cesando jamás de guiarlas hasta que sus esfuerzos se vieron coronados por el éxito resplandeciente que supone hoy la existencia de dos millones de afiliados en la C. R. O. M.

Cierto. Pero el hecho de que los tres años de gobernar el país asistan a un Congreso obrero, ante los representantes escogidos por toda la masa consciente del proletariado mejicano, y que éste les haga una acogida triunfal, es prueba inequívoca de que supieron como gobernantes interpretar cabalmente sus anhelos, sus esperanzas, su fe en el porvenir, no porque sus actos de gobierno tuviesen un matiz especial o representasen un favor particular a un sector determinado de la nación.

Al hablar el presidente Calles se excusó de haber dejado algo olvidados los derechos sociales de los productores, sin que por esto se entibiaran los aplausos. Antes al contrario, los trabajadores le plaudieron más aún, y esos aplausos dignifican al movimiento obrero, demostrando que sabe sacrificar sus propios intereses cuando otros más generales y profundos requieren mayor atención o son de carácter más urgente.

Significaban además un acto de aprobación en la conducta seguida por los gobernantes y un voto de confianza de que seguirán mercedo esa aprobación en lo por venir.

Cabe suponer que no les habrán faltado a los gobernantes, y especialmente a Calles, momentos propicios en los cuales la debilidad pudo servir de excusa; ocasiones en que el ofrecimiento generoso, la dádiva, pudo quedarse oculta entre bastidores; instantes en que la falta de experiencia hubiese servido de taparrayos. Es más, y dejando aparte la vanidad, pudieron sin abdicación escoger entre sí para advertir que, aunque reducidos al silencio y la quietud, se mantienen pujantes las fuerzas de la izquierda, que, pese a todas las ficciones, predominan en la villa, como reiteradamente demostraron cuando podían demostrarlo.

En el Cementerio Civil recibirá tierra Paulino Estévez. Dentro del vasto recinto de la Necrópolis de Dero, es el Cementerio Civil un bello rincón, bien cuidado y atendido. Un capitalista bilbaíno, el señor Azarain, cuyos restos reposan allí, apartó de la fortuna que dejó a los Asilos un legado para la conservación y embellecimiento del Cementerio Civil. El Municipio no tiene que gastar un céntimo. Sobre con el legado Azarain, el sobrante forma ya un fondo erantioso, Merced a este rasgo de aquel filántropo no hay necesidad de que grupo alguno, como el de las damas de Acción Cívica en Madrid, recauden dinero para tener decorosamente el Cementerio de los laicos y de los miembros de religiones disidentes.

El Cementerio Civil sería ya insuficiente si hubiesen sido enterrados en él todos los cadáveres que civilmente debieron ser inhumados. Pero por un anacronismo legal, en verdad absurdo, el cétero sigue ejerciendo jurisdicción, no sólo sobre el Cementerio católico, sino también sobre el civil, y su política en las grandes urbes liberales consiste en dificultar los enterramientos fuera de la tierra bendecida, aunque se trate de hombres que vivieron y murieron fuera de la religión. Por eso no están sepultados allí donde quisieron serlo muchos radicales. A la hora de extenderse la licencia de enterramiento encontraron en las sacristías todo género de obstáculos los familiares que quisieron cumplir la voluntad de los finados.

En la idea se amenaza con el Cementerio Civil a los que sienten flaquear sus creencias y andan remisos en el cumplimiento de los ritos; pero en la ciudad hay gran afán de alejar de él incluso a los más notorios impíos.

TALLERES DE LA «GRAFICA SOCIALISTA»-SAN BERNARDO, 92 TELEFONO 39481.

El VIII Congreso obrero mejicano

La prensa mejicana nos ha transmitido el eco de la Asamblea nacional celebrada, a últimos de agosto, por el proletariado de aquella fresca y lozana República, a la que asistieron 2.207 delegados. Esos 2.207 trabajadores representaban a dos millones de afiliados en la Confederación Regional Obrera Mexicana, entre una población de dieciséis millones de habitantes. Esa multitud de dos millones de trabajadores, esparcidos en minas, fábricas, talleres y campos, en las grandes y pequeñas ciudades, en los lugares próximos y aun en los más lejanos, son la columna vertebral de la República, la guardia vigilante de los derechos ciudadanos, el alma y guía espiritual de la joven generación.

Sin duda, el movimiento obrero mejicano es joven aún y no tiene de los problemas económicos ni el dominio ni la experiencia de las Centrales obreras de Europa. Una educación social en la clase obrera de una nación supone un ejercicio prolongado de las libertades públicas, una tradición de lucha de clases, una actividad de muchos años de propaganda y difusión sobre el alcance y magnitud de los problemas sociales y de análisis y estudio de los factores económicos. Circunstancias especiales que caracterizan aquel país como sometido al yugo del imperialismo capitalista han dado lugar a que la clase obrera, sin haber llegado a la plenitud de su desenvolvimiento intelectual, su misión histórica se haya precipitado, y antes de afirmarse en la fábrica, ha venido a ser el órgano efectivo del Poder político, o, cuando menos, un colaborador preeminente y esencial.

Tanto es así, que al mencionado Congreso asistieron, en calidad de invitados, el presidente de la República y uno de sus ministros más activos, recibiendo ambos el trato fraternal de «compañeros».

Nada más lógico, siendo así que tanto Calles como Morones fueron quienes iniciaron las primeras organizaciones de clase, no cesando jamás de guiarlas hasta que sus esfuerzos se vieron coronados por el éxito resplandeciente que supone hoy la existencia de dos millones de afiliados en la C. R. O. M.

Cierto. Pero el hecho de que los tres años de gobernar el país asistan a un Congreso obrero, ante los representantes escogidos por toda la masa consciente del proletariado mejicano, y que éste les haga una acogida triunfal, es prueba inequívoca de que supieron como gobernantes interpretar cabalmente sus anhelos, sus esperanzas, su fe en el porvenir, no porque sus actos de gobierno tuviesen un matiz especial o representasen un favor particular a un sector determinado de la nación.

Al hablar el presidente Calles se excusó de haber dejado algo olvidados los derechos sociales de los productores, sin que por esto se entibiaran los aplausos. Antes al contrario, los trabajadores le plaudieron más aún, y esos aplausos dignifican al movimiento obrero, demostrando que sabe sacrificar sus propios intereses cuando otros más generales y profundos requieren mayor atención o son de carácter más urgente.

Significaban además un acto de aprobación en la conducta seguida por los gobernantes y un voto de confianza de que seguirán mercedo esa aprobación en lo por venir.

Cabe suponer que no les habrán faltado a los gobernantes, y especialmente a Calles, momentos propicios en los cuales la debilidad pudo servir de excusa; ocasiones en que el ofrecimiento generoso, la dádiva, pudo quedarse oculta entre bastidores; instantes en que la falta de experiencia hubiese servido de taparrayos. Es más, y dejando aparte la vanidad, pudieron sin abdicación escoger entre sí para advertir que, aunque reducidos al silencio y la quietud, se mantienen pujantes las fuerzas de la izquierda, que, pese a todas las ficciones, predominan en la villa, como reiteradamente demostraron cuando podían demostrarlo.

En el Cementerio Civil recibirá tierra Paulino Estévez. Dentro del vasto recinto de la Necrópolis de Dero, es el Cementerio Civil un bello rincón, bien cuidado y atendido. Un capitalista bilbaíno, el señor Azarain, cuyos restos reposan allí, apartó de la fortuna que dejó a los Asilos un legado para la conservación y embellecimiento del Cementerio Civil. El Municipio no tiene que gastar un céntimo. Sobre con el legado Azarain, el sobrante forma ya un fondo erantioso, Merced a este rasgo de aquel filántropo no hay necesidad de que grupo alguno, como el de las damas de Acción Cívica en Madrid, recauden dinero para tener decorosamente el Cementerio de los laicos y de los miembros de religiones disidentes.

El Cementerio Civil sería ya insuficiente si hubiesen sido enterrados en él todos los cadáveres que civilmente debieron ser inhumados. Pero por un anacronismo legal, en verdad absurdo, el cétero sigue ejerciendo jurisdicción, no sólo sobre el Cementerio católico, sino también sobre el civil, y su política en las grandes urbes liberales consiste en dificultar los enterramientos fuera de la tierra bendecida, aunque se trate de hombres que vivieron y murieron fuera de la religión. Por eso no están sepultados allí donde quisieron serlo muchos radicales. A la hora de extenderse la licencia de enterramiento encontraron en las sacristías todo género de obstáculos los familiares que quisieron cumplir la voluntad de los finados.

En la idea se amenaza con el Cementerio Civil a los que sienten flaquear sus creencias y andan remisos en el cumplimiento de los ritos; pero en la ciudad hay gran afán de alejar de él incluso a los más notorios impíos.

TALLERES DE LA «GRAFICA SOCIALISTA»-SAN BERNARDO, 92 TELEFONO 39481.

El Cementerio Civil sería ya insuficiente si hubiesen sido enterrados en él todos los cadáveres que civilmente debieron ser inhumados. Pero por un anacronismo legal, en verdad absurdo, el cétero sigue ejerciendo jurisdicción, no sólo sobre el Cementerio católico, sino también sobre el civil, y su política en las grandes urbes liberales consiste en dificultar los enterramientos fuera de la tierra bendecida, aunque se trate de hombres que vivieron y murieron fuera de la religión. Por eso no están sepultados allí donde quisieron serlo muchos radicales. A la hora de extenderse la licencia de enterramiento encontraron en las sacristías todo género de obstáculos los familiares que quisieron cumplir la voluntad de los finados.

En la idea se amenaza con el Cementerio Civil a los que sienten flaquear sus creencias y andan remisos en el cumplimiento de los ritos; pero en la ciudad hay gran afán de alejar de él incluso a los más notorios impíos.

En la idea se amenaza con el Cementerio Civil a los que sienten flaquear sus creencias y andan remisos en el cumplimiento de los ritos; pero en la ciudad hay gran afán de alejar de él incluso a los más notorios impíos.